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zx Estatuto Editorial

REGIÃO DA NAZARÉ é um jornal regional que defende a divulgação de infor-

mação de interesse do concelho da Nazaré e de toda a área circundante.

REGIÃO DA NAZARÉ é um quinzenário de grande informação, orientado por

critérios de rigor e criatividade editorial, sem qualquer dependência ideológica,

política e económica, ou outras.

REGIÃO DA NAZARÉ recusa o sensacionalismo, apostando numa informação

diversificada e abrangendo os mais variados campos de actividade, todos aqueles

que correspondam aos interesses da população local.

REGIÃO DA NAZARÉ aposta numa informação diversificada, abrangendo os

mais variados campos de actividade e correspondendo às motivações e interesses

de um público plural.

REGIÃO DA NAZARÉ estabelece as suas opções editoriais sem que haja lugar a

quaisquer hierarquias entre os diferentes sectores de actividade do jornal.

REGIÃO DA NAZARÉ obriga-se a respeitar o sigilo das fontes.

REGIÃO DA NAZARÉ é um projecto editorial profissional, com uma redacção

que pauta a sua prática pelo Código Deontológico dos Jornalistas.

REGIÃO DA NAZARÉ considera que a existência de uma opinião pública infor-

mada é condição fundamental de uma sociedade aberta, típica de um regime

democrático, em que não existem fronteiras entre as populações que envolvem a

região onde o Região da Nazaré se inscreve.

REGIÃO DA NAZARÉ participa nos debates que se colocam à população e é

responsável perante os leitores, numa relação rigorosa, transparente, autónoma do

poder político e da acção de interesses particulares.

REGIÃO DA NAZARÉ pretende ser um veículo de promoção da cultura e da lín-

gua portuguesa junto das comunidades portuguesas residentes no estrangeiro,

especialmente através da sua edição on-line, tirando proveito dos meios

digitais/internet e das redes sociais como meio de excelência na divulgação das

notícias junto dos portugueses espalhados pelo mundo e das suas organizações e

também de parcerias com outros órgãos de comunicação de emigrantes on-line.

REGIÃO DA NAZARÉ rege-se por todos os aspectos que conduzam à sua própria

credibilidade pública.

Estatuto Editorial aprovado em:

Nazaré, Abril/2015.

zx Ficha técnica - Estatuto Editorial publicado em www.regiaodanazare.com 

Provedor do Leitor: Jaime Duarte Costa Diretora: Clara Bernardino (CP 8559)

(direccao@regiaodanazare.com) Editores: Clara Bernardino (Educação), J.J.

Paparrola (Desporto) (CO 50A) (jjpaparrola@regiaodanazare.com) Redação: Clara

Bernardino (CP 5382A), Paulo Alexandre (CP 4875A) Regional: Redação do Região da

Nazaré, Redação Jornal das Caldas Sector Administrativo: Dina Teresa (dina.tere-

sa@regiaodanazare.com Sector Comercial: Maria Fernandes Paginação: Fernando

Fernandes Consultor Jurídico: Mapril Bernardes  Colaboradores Permanentes:

Bruno Paparrola (Desporto), Élio Salsinha (Desporto) Colaboradores Externos:

Armando Lopes, Marco Libório, António Trindade, José Ferrinho Monteiro.

Administração, Redação e Publicidade: Rua Leonel Sotto Mayor, 48, Loja 43 e 44, 2500-227 Caldas da Rainha Telefone - Geral:

262 189 710 / 965 110 378 Publicidade: 262 189 710 Redação: 262 189 710 E-Mail Redação: info@regiaodanazare.com, regiao-

danazare@netvisao.pt E-Mail Publicidade: info@regiaodanazare.com E-Mail Administrativo: info@regiaodanazare.com Site:

www.regiaodanazare.com Propriedade: MEDIOESTE, LDA. NIPC: 507 205 227  Sócia-Gerente: Clara Bernardino (25% do capital) e

Sócio: António Salvador ( 75% do Capital);  Empresa Jornalistica: 224 039 Editora:MEDIOESTE, Lda. Sede: Rua Leonel Sotto Mayor,

48, LJ 43 -  2500-227 Caldas da Rainha NIPC: 507205277 Capital Social: 2.000 euros Delegação: Rua Mouzinho Albuquerque - Apartado

20 - 2450-901 Nazaré Inscrição na ERC: 124.319 Depósito Legal nº 290.680/09 Assinatura Anual: Portugal: 12 euros, Europa: 29

euros, Resto do Mundo: 49 euros, Quinzenal, sai às quartas-feiras Impressão: FIG Indústrias Grácas, SA Coimbra - Parque Industrial

de Eiras, Rua Adriano Lucas, 3020-265 Coimbra, Telf.: 2394999922, e-mail: fig@fig.pt Tiragem média mensal: 3000 exempalres

Colaborações / Parcerias Institucionais: DECO - Delegação de Santarém,  SIC, D. Dinis Business School, Leiria.

atualidade

A Nazaré não foi sele-
cionada pela organização
para qualquer das cate-

gorias a voto

zx O prémio Green Destina-tions

irá divulgar a escolha do público na

cerimónia anual dos Green

Destination Story Awards na ITB

Berlim, que decorrerá a 6 de março

de 2024.

O período de votação online decorrerá

desde as 11h00 do dia 15 de janeiro até ao

final do dia de 29/01/2024 [23:59:59], na

página:

https://www.greendestinations.org/202

4-story-awards-itb/.

O Prémio People's Choice Award per-

mite ao público em geral apoiar o seu des-

tino favorito e a História de Boas Práticas

do concurso 2023 Green Destinations Top

100. Este prémio é a oportunidade para

todos os participantes do Top 100 de 2023

serem apresentados e celebrados em

palco como uma das iniciativas mais inspi-

radoras para o desenvolvimento do turis-

mo sustentável, na prestigiada conferência

anual de turismo.

O Município da Nazaré participou e foi

selecionado no Top 100 de histórias de

Boas Práticas, não tendo chegado a qual-

quer dos pódios das categorias a voto

pelo júri, mas ainda tem a possibilidade

de receber o prémio, através da partici-

pação do público, que poderá votar na

História proposta pelo Municipio da

Nazaré.

Todos poderão votar ou selecionar o

seu destino favorito através de um for-

mulário de votação que será disponibiliza-

do no Website da Green Destinations. zx

Público chamado a votar em destinos turísticos
com boas práticas

Francisco Gomes

zx Foi criada a 1 de janeiro uma

nova entidade - a Unidade Local

de Saúde do Oeste (ULSO) - que

agrega o Centro Hospitalar do

Oeste (CHO), com os

Agrupamentos de Centros de

Saúde (ACES) Oeste Norte e Oeste

Sul.

O CHO e os ACES, com estas inte-

grações, passam a denominar-se ULSO,

mas nem todos os estabelecimentos

públicos de saúde dos concelhos que

serviam constam da nova estrutura.

No caso do ACES Oeste Norte, fazem

parte da ULSO os Centros de Saúde do

Bombarral, Caldas da Rainha, Óbidos e

Peniche, com exceção dos Centros de

Saúde de Alcobaça e da Nazaré, que

passam a integrar a ULS da Região de

Leiria com o Centro Hospitalar de

Leiria, o ACES do Pinhal Litoral e o

Centro de Saúde de Ourém. 

No que diz respeito ao ACES Oeste

Sul, juntam-se os Centros de Saúde do

Cadaval, Lourinhã, Sobral de Monte

Agraço e Torres Vedras, com exceção

do Centro de Saúde de Mafra, que inte-

gra a ULS de Santa Maria, composto

pelo Centro Hospitalar Universitário de

Lisboa Norte e pelo ACES Lisboa Norte.

Os hospitais do CHO em Caldas da

Rainha, Peniche e Torres Vedras, inte-

gram a ULSO. A população residente da

área geográfica de influência da ULSO

será de 235.231 habitantes, distribuídos

por aproximadamente 1.348 km2.

A ULSO terá sede no atual edifício

administrativo do CHO, junto ao hospi-

tal, na Rua Diário de Notícias, nas

Caldas da Rainha.

Segundo o conselho de adminis-

tração do CHO, prevê-se que com a cri-

ação da ULSO exista uma "maior inte-

gração de cuidados, maior capacidade

de resposta e apoio à população", tendo

como reflexos "ganhos em saúde para

toda a população da região Oeste".

A reestruturação das entidades

públicas empresariais do Serviço

Nacional de Saúde (SNS), adotando o

modelo de organização e funcionamen-

to em unidades locais de saúde, é uma

mudança considerada essencial pela

direção executiva do SNS e pelo

Governo para melhorar o acesso aos

cuidados de saúde. 

"As ULS integram numa mesma enti-

dade os cuidados prestados pelos cen-

tros de saúde e pelos hospitais. Cada

ULS concentra a organização dos recur-

sos humanos, financeiros e materiais,

facilitando o acesso das pessoas e a sua

circulação, em função das necessi-

dades, entre os centros de saúde e os

hospitais", sublinhou o Governo, indi-

cando que o SNS passará a dispor de 39

ULS.

No decorrer dos últimos meses, o

conselho de administração do CHO em

conjunto com a direção executiva do

ACES Oeste Sul e a direção executiva

do ACES Oeste Norte, trabalharam no

processo de desenvolvimento da ULSO,

com o objetivo de garantir que exista

uma estrutura apta a receber a nova

organização.

"O processo de transição para a nova

entidade não implica constrangimentos

na prestação de cuidados, nem exige,

por parte dos utentes, alterações no

relacionamento com as várias institu-

ições que irão integrar esta nova enti-

dade", assegurou a administração do

CHO, cuja presidente, Elsa Baião, foi

convidada para liderar a ULSO.zx 

Criada Unidade Local de Saúde do Oeste 
DR
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Nazaré

Câmara da Nazaré aprova cessação
do contrato interadministrativo
com a Junta de Valado dos Frades

zx  Os eleitos do PS na Câmara

Municipal da Nazaré aprovaram,

em reunião do executivo, a ces-

sação do contrato interadminis-

trativo celebrado com a Junta de

Freguesia de Valado dos Frades

alegando "razões de relevante

interesse público".

Na proposta, que será remetida à

próxima sessão da Assembleia

Municipal para deliberação final, os subs-

critores garantem que "em momento

algum, a população da freguesia de

Valado dos Frades será lesada com esta

medida", uma vez que "a cessação do

contrato não pode originar quebra ou

descontinuidade da prestação do

serviço público".

A delegação de competências para as

três freguesias do concelho foi iniciada

em 2015, pelo executivo liderado por

Walter Chicharro, que devem "discutir e

preparar com a Câmara os contratos de

delegação de competências e acordos de

execução."

O executivo camarário refere que

"após três anos de rejeição consecutiva

do instrumento financeiro" foi colocado

em causa o princípio da estabilidade,

um dos que rege a "negociação, cele-

bração, execução e cessação dos con-

tratos".

O contrato interadministrativo, no

valor de 68,5 mil euros, visava quatro

áreas de intervenção: colocação e

manutenção das placas toponímicas;

conservação e reparação de chafarizes

e fontanários; manutenção e conser-

vação de caminhos, arruamentos e pavi-

mentos pedonais; conservação e

reparação de sinalização vertical não

iluminada nas vias municipais, que são

da exclusiva responsabilidade das

Juntas de Freguesia.

De acordo com os eleitos pelo PS, a

rejeição do instrumento, que permite

transferir verbas referentes à delegação

de competências, coloca em causa a

atribuição das verbas às outras duas

freguesias [Nazaré: 110 mil euros;

Famalicão: 62 mil euros] e "inviabiliza a

execução de importantes projetos para o

concelho,  como o investimento na rede

de abastecimento e saneamento do con-

celho; operacionalização da Estratégia

Local de Habitação; investimentos soci-

ais; execução de requalificação do

Centro de Saúde de Famalicão; finaliza-

ção do Terminal Rodoviário da Nazaré;

pavimentação de estradas no concelho;

a reabilitação do mercado municipal da

Nazaré; limpeza pedonal do concelho e

processo de execução do Funicular da

Pederneira.

A decisão surge após o presidente da

junta de freguesia, eleito pela CDU,

Samuel Oliveira, ter votado contra o

Orçamento 2024, o que levou a maioria

socialista na Câmara a anunciar a não

delegação de "qualquer competência

para além das previstas na lei, na

freguesia do Valado", chumbando, desse

modo, o aumento de cinco mil euros na

verba a transferir.

Recorde-se que doze membros (CDU,

BE e PSD) da Assembleia Municipal da

Nazaré votaram contra o orçamento

municipal, que seria aprovado por via do

voto de qualidade do presidente do

órgão, José Sales.

Num comunicado aos munícipes,

Walter Chicharro, presidente da

Câmara, fala em quebra de confiança,

sublinhando o "cuidado de falar com o

presidente do executivo da freguesia do

Valado antes de apresentarmos o orça-

mento para 2024 e ficámos convictos de

que este ano o mesmo se iria abster, por

estarem reunidos no orçamento os pres-

supostos que se consideravam funda-

mentais para que não votasse contra". 

"A confiança entre eleitos deve ser um

alicerce fundamental no desenvolvimen-

to dos territórios. Ter algo definido e

acordado entre dois executivos e ver

esse acordo rompido pela intervenção

de um partido político não é aceitável",

disse o autarca numa mensagem difun-

dida através dos canais de comunicação

do Município.

Walter Chicharro recordou que quan-

do chegou à Câmara tomou a "posição de

que todas as freguesias deveriam ser

tratadas de igual forma, independente-

mente da cor política que liderasse o seu

executivo. Assim, desde o primeiro orça-

mento que tivemos o cuidado de nego-

ciar, com os executivos de freguesia, os

valores e as competências a transferir

para cada uma delas de forma clara,

objetiva e transparente. Nunca pedimos

a ninguém que votasse favoravelmente

os orçamentos, mas estranhámos, e

demos nota disso, que o representante

da freguesia do Valado dos Frades

tivesse votado contra os orçamentos de

2022 e 2023, uma vez que tudo o que

dizia respeito a essa freguesia tinha sido

negociado com o mesmo".

A maioria socialista disse-se sur-

preendida com o sentido de voto do re-

presentante máximo da Junta de

Freguesia na sessão da Assembleia,

acrescentando que "só pode significar

que a freguesia está contra o que aí esta-

va explanado e que não tem interesse

em receber o que lhe estava destinado.

Não nos resta outra possibilidade do que

optar por não delegar qualquer com-

petência para além das previstas na lei,

na Junta de Freguesia do Valado".

Apesar da decisão, que irá à próxima

Assembleia Municipal, o autarca asse-

gura que esta "não resultará em qual-

quer diminuição do investimento na

freguesia". "O que acontecerá, isso sim,

é que será o executivo municipal a colo-

car em prática tudo o que anterior-

mente delegava na Freguesia".

A CDU fala em "chantagem e vin-

gança praticadas pelo executivo muni-

cipal da Nazaré" para justificar esta

postura dos eleitos pelo PS.

"Passados 50 anos do 25 de Abril de

1974 estas práticas são a todos os níveis

inadmissíveis e inaceitáveis. A livre

análise e a liberdade de voto das diver-

sas forças políticas têm por base o mo-

delo de desenvolvimento que pre-

conizam e o tipo de sociedade que

querem construir. A opção pelo voto

contra, relativamente ao orçamento

municipal, adotado pelo grupo munici-

pal da CDU na Assembleia, sustenta-se

no desastre governativo protagonizado

pelo PS e nas suas consequências para

a esmagadora maioria da população do

nosso conce-lho".

Para a CDU, o voto contra o orçamen-

to para 2024 desencadeou "uma atitude

de chantagem, revanchismo, ira e pre-

potência de quem não sabe conviver em

democracia com as oposições".

A Coligação considera, ao contrário

do que alega o PS, que não existiu que-

bra de confiança uma vez que "nunca

houve qualquer indicação antecipada

sobre o nosso sentido de voto" e ques-

tiona: "como é que se pode votar de

outra forma, que não contra, um orça-

mento que não resolve o abaixamento

da dívida e mantém o habitual despesis-

mo, eternizando a falta de respostas

sociais e culturais à maioria das pes-

soas".

Também o executivo da Junta de

Valado dos Frades reagiu à decisão da

maioria PS que governa a Câmara.

"A forma que arranjaram para nos

tentar condicionar a ação foi rejeitarem

a sua própria proposta de aumento de

cinco mil euros ao contrato, que

ninguém aqui lhes pediu, mas que os

próprios reconheciam como neces-

sários para todas as juntas, dando agora

a desculpa do voto contra o orçamento

municipal dos eleitos do Valado, que

imaginaram poder acontecer de outra

forma".

A Junta de Freguesia "não há qualquer

quebra de confiança institucional da

nossa parte para com a Câmara

Municipal da Nazaré". "

O executivo da Junta refere a identi-

dade política "própria e não cede a qual-

quer tipo de chantagem" para informar

que "continuará a cumprir escrupulosa-

mente o contrato existente e a contar

com o valor contratado com a câmara

municipal no ano anterior, pois o contra-

to continua em vigor, porque não foi esse

que foi rejeitado no passado dia 8".

"Sabemos bem o que custa ficar sem

os 5 mil euros que esta modificação do

contrato traria para os trabalhos na

freguesia. Tal como sabemos também

que iremos cumprir na íntegra o

Contrato Inter-administrativo de

Transferência de Competências em

vigor para o próximo ano, com as com-

petências e os valores aprovados pela

Assembleia Municipal da Nazaré,

responsabilizando-nos desde já perante

a população da freguesia e do concelho,

que não será este percalço que nos afe-

tará o trabalho a desenvolver e não

encontrarão diferença na ação política

que esta junta continuará a concretizar

em favor de todos". zx JL

DR
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Nazaré

Assembleia Municipal da Nazaré
elege José Sales para Presidente

zx  José Ramalhal renunciou ao

mandato e ao cargo de presidente

deste órgão municipal, em mea-

dos de setembro deste ano.

José Alexandre Serra Sales é, desde o

passado dia 12 de dezembro, o novo

Presidente da Assembleia Municipal da

Nazaré, substituindo José António

Ramalhal, que renunciou ao cargo de

Presidente deste órgão e ao seu manda-

to, em meados de setembro deste ano.

O PS e o PSD apresentaram listas

para a eleição da nova mesa, tendo a

Lista A, liderada por José Sales, secre-

tariado por João Nuno Vieira (1º

secretário) e Anabela Zarro Balau (2ª

secretária), vencido, com 12 votos.

A Lista B, apresentada pelos social-

democratas (liderada por Tânia

Gandaio, secretariada por Cândida

Coelho e Susana Gonçalo) obteve 7 votos

a favor.

Foram ainda contabilizadas 4 absten-

ções e um voto nulo.

José Sales agradeceu "o voto de confi-

ança" e declarou que assume a posição

com sentido de responsabilidade para

"representar os interesses dos

munícipes do concelho".

Como presidente do órgão municipal

fiscalizador do executivo camarário

comprometeu-se a "promover a trans-

parência, a participação cívica e um

diálogo construtivo." zx  JL

DR

João Paulo Delgado será
o cabeça de lista da CDU
no distrito

zx A CDU vai apresentar o

nazareno João Paulo Delgado

como primeiro candidato às

eleições legislativas de março

pelo distrito de Leiria

João Paulo Delgado tem 46 anos, é

pescador e formador. Presidente do

conselho de administração da

Cooperativa Mútua dos Pescadores,

foi dirigente de diversas associ-

ações no concelho na Nazaré e é,

atualmente, vereador da oposição

na Câmara Municipal da Nazaré.

A Direção da Organização

Regional de Leiria do PCP refere que

tem "um vasto conhecimento da rea-

lidade dos trabalhadores e das po-

pulações do distrito" e que está

"permanentemente empenhado na

melhoria das suas condições de

vida e de trabalho". zx

DR

zx Miguel Cardina é cabeça-

de-lista do Bloco de Esquerda

pelo distrito de Coimbra, local

onde o partido não elegeu

qualquer deputado nas últi-

mas eleições para o

Parlamento.

Historiador e investigador do

Centro de Estudos Sociais da

Universidade de Coimbra, o

nazareno Miguel Cardina é também

dirigente do BE em Coimbra. zx

Nazareno Miguel
Cardina lidera lista
do BE em Coimbra

zx José Soares, autor de várias

pesquisas sobre a Nazaré, e que

dá nome à Biblioteca Municipal,

faleceu a 14 de dezembro, aos

101 anos de idade.

O desaparecimento desta figura

ímpar da cultura nazarena foi assi-

nalado com voto de pesar a José

Soares da Câmara da nazaré.

"Foi uma grande perda de que o

município fica a padecer", refere o

documento aprovado por unanimi-

dade, que se refere aos vários anos

dedicados pelo escritor à cultura da

Nazaré, à pintura, escultura e

fotografia.

"Estudou as raízes da vila pis-

catória", acrescenta o voto de pesar

que recorda a "obra dedicada à

Nazaré às suas gentes", mas também

a "sensibilidade e humanidade" do

autor, desde sempre ligado a enti-

dades locais dedicadas à cultura e

estudo da etnografia.

José Soares completou um século

de vida em maio de 2023, tendo sido

homenageado com a atribuição do seu

nome à Biblioteca Municipal. zx JL

José Soares faleceu aos 101 anos

DR

DR
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Nazaré

Assembleia Municipal aprova
Orçamento da Câmara e dos Serviços
para 2024

zx  Os documentos previsionais

do Município da Nazaré, consti-

tuídos Grandes Opções do Plano

(GOP) para o quadriénio 2024-

2028, de que fazem parte o Plano

Plurianual de Investimentos (PPI),

o Plano de Atividades Municipais

(PAM) e a proposta de Orçamento

da Câmara Municipal da Nazaré

para o exercício económico-finan-

ceiro 2024, bem como o Orça-

mento da Receita e Despesa dos

Serviços Municipalizados da

Nazaré foram aprovados pela

maioria PS na Assembleia

Municipal, que reuniu antes do

final de 2023.

O orçamento da Câmara, de

28.291.333 €, composto por 60,14% (17

milhões de euros) de receita corrente,

35,12% (9,9 milhões de euros) de receita

de capital e 4,74% de saldo de gerência

incorporado (1,34 milhões de euros),

representa, face à receita orçamentada

em 2023, um acréscimo de 6,58 milhões

de euros, foi aprovado com 12 votos a

favor com o voto de qualidade do

Presidente da Mesa da Assembleia e 12

votos contra.

De acordo com o documento, ao longo

deste ano destacar-se-ão os investimen-

tos nos em projetos como o Funicular da

Pederneira - 5 milhões de euros; ELH -

Estratégia Local de Habitação - 1,13 mi-

lhões de euros; Interface de Transportes

Públicos - Av. do Município - 631 mil

euros; Reabilitação da Rua Sub-vila - 541

mil euros; Reservatório do Camarção -

368 mil euros; Bairros Comerciais

Digitais - 356 mil euros; Conclusão do

Pavilhão Gimnodesportivo de Famalicão

- 244 mil euros; Ampliação e

Remodelação do Polo de Famalicão da

USF Global - 238 mil euros; e

Pavimentação de Estradas e Caminhos

no Concelho - 200 mil euros.

Do lado dos Serviços Municipalizados

da Nazaré, foi aprovado um orçamento

no valor de 9,6 milhões de euros

(9.636.711,00€) para 2024.

Na sessão foram, ainda, aprovadas as

taxas para vigorem em 2024, cujos va-

lores se mantém iguais aos do ano ante-

rior: 5% a participação do Município na

receita de IRS; 1,5% da derrama; 0,25%

relativo à Taxa Municipal de Direitos de

Passagem para vigorar; e no IMI, para

Prédios Rústicos: 0,8% e para Prédios

Urbanos: 0,45%.

Os pontos referentes à derrama, par-

ticipação no IRS e IMI foram aprovados

com 12 votos a favor; 7 contra e 5

abstenções, enquanto o ponto relativo a

direitos de passagem passou com 20

votos a favor e 4 abstenções. zx JL

DR

zx A Assembleia Municipal da

Nazaré aprovou uma moção

apresentada pela CDU sobre o

"caos no Hospital de Leiria",

exigindo soluções para o "des-

mantelamento galopante do

Serviço Nacional de Saúde

(SNS)".

"Ao longo dos anos os profissionais de

saúde têm vindo a alertar para o desin-

vestimento nos recursos humanos, na

formação dos profissionais, nas estru-

turas e equipamentos do SNS. Este

desinvestimento tem progressivamente

empurrado os cuidados de saúde dos

utentes para os prestadores de serviços

privados, tanto através da realização de

exames como de consultas, por ausên-

cia de resposta atempada às necessi-

dades da população. Da mesma forma

tem empurrado os profissionais de

todas as valências da saúde para o tra-

balho concomitante ou exclusivo para os

privados, ou mesmo para fora do país,

procurando condições laborais justas",

lê-se no documento.

Os autarcas nazarenos queixam-se

que aquilo que tem vindo a ocorrer

desde o início de outubro no Centro

Hospitalar de Leiria é "o fecho sistemáti-

co dos Serviços de Urgência de

Pediatria e de Ginecologia/Obstetrícia

durante os fins-de-semana", assim

como "tem estado sempre fechado aos

fins-de-semana o Serviço de Urgência

de Cirurgia".

Por outro lado, "frequentemente não

existem médicos para manter aberta a

urgência de Cardiologia, chegando a

estar fechadas a Unidade de Cuidados

Intensivos de Cardiologia e a Via Verde

Coronária".

"Isto significa que a população do

concelho da Nazaré [servida por aquele

hospital] está desprotegida face a situ-

ações emergentes como são exemplos

politraumatismo por acidente ou

enfarte agudo do miocárdio em determi-

nados dias da semana", aponta a

Assembleia Municipal da Nazaré, que

reunida a 12 de dezembro deliberou exi-

gir ao Ministério da Saúde "a resolução

urgente da situação inadmissível" a que

chegaram os Serviços de Urgência do

Hospital de Leiria. zx JL

Assembleia da Nazaré exige solução
para "caos no Hospital de Leiria"

zx  A Junta de Freguesia de

Nazaré entregou de apoios

financeiros às Associações/Clu-

bes Desportivos da Freguesia,

no valor total de 37.482,98 Euros,

no âmbito de Contratos Progra-

ma de Desenvolvimento Despor-

tivo.

Estes Contratos Programa de

Desenvolvimento Desportivo repre-

sentam "um importante apoio da

Junta de Freguesia à prática desporti-

va regular nos escalões de formação,

contribuindo para que as Associa-

ções/Clubes Desportivos da nossa

freguesia tenham meios e recursos

que viabilizem as suas atividades de

caráter regular nas camadas jovens,

permitindo a concretização de inicia-

tivas e projetos desportivos de inte-

resse comunitário", refere a autarquia.

No total, foram apoiadas onze enti-

dades ligadas ao desporto, como: a

Associação de Cultura e Desporto "O

Sótão" - 1.284,19 Euros; Associação

Desportiva Tátási Team - 3.464,07

Euros; Associação Externato Dom

Fuas Roupinho - 7.338,80 Euros;

Associação de Kickboxing Fernando

Paulo - 3.378,20 Euros; Clube de

Atletismo da Nazaré - 3.936,10 Euros;

Clube de Desportos Alternativos da

Nazaré - 2.915,91 Euros; Clube Naval

da Nazaré - 986,08 Euros; Clube

Taekwondo da Nazaré - CETN -

2.949,64 Euros; Grupo Desportivo "Os

Nazarenos" - 7.755,29 Euros; Patina-

mar Nazaré Clube - 2.908,00 Euros e

Red House Association - 566,72

Euros.zx 

Junta de Freguesia de Nazaré entrega apoios financeiros
a clubes e associações desportivas
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Nazaré

Francisco Gomes

zx Três estrangeiros seques-

traram um jovem de 17 anos na

Nazaré para ajustar contas em

torno de alegados negócios online

relativos a jogos de apostas, aca-

bando por ser detidos pela PSP.

O caso passou-se ao final da tarde de

27 de dezembro quando o menor foi

arrastado à força pelo trio, para o inte-

rior de um veículo de alta cilindrada, e

alvo de extrema violência física, como

foi relatado por um morador na Nazaré,

que contactou por telefone a esquadra

da PSP para dar conta da situação.

O carro arrancou a grande veloci-

dade e, segundo o comandante distrital

da PSP, superintendente Domingos

Antunes, após o rapto "rapidamente foi

montado um dispositivo no terreno que,

com a articulação das várias valências

policiais na recolha de informações e

pré-posicionamento de meios, permitiu

concretizar a interceção do veículo e

daqueles que eram os autores do

sequestro, que ainda se encontravam

acompanhados e a exercer atos violen-

tos sobre a vítima", que estava "em

manifesto estado de pânico".

Os suspeitos, de nacionalidade

brasileira, com idades entre os 18 e os

29 anos, foram detidos, à noite, na Praça

do Mar (na zona alta da vila, a caminho

do Sítio) e a vítima conduzida ao

Hospital de Leiria, para receber trata-

mento devido aos ferimentos sofridos,

tendo alta médica de madrugada.

Foi feita a apreensão da viatura

ligeira de passageiros, de uma faca com

25 centímetros de lâmina, de cinco

telemóveis e de um revólver de plástico,

que estavam na posse dos detidos.

Atendendo ao tipo de crime foi comu-

nicado de imediato à Polícia Judiciária,

que posteriormente colaborou nas

diligências policiais complementares.

Os detidos, presentes no dia 29 de

dezembro à autoridade judiciária no

Tribunal de Leiria, saíram em liber-

dade. Foram-lhes aplicadas as medidas

de coação de obrigação de apresen-

tações três vezes por semana na

esquadra da área de residência, a

entrega dos respetivos passaportes e a

proibição de contacto e aproximação da

vítima e de circulação na área da

Nazaré. zx

Três estrangeiros detidos em 
flagrante por sequestro de jovem

Com Francisco Gomes

zx Dois homens morreram e ou-

tros dois salvaram-se, com feri-

mentos ligeiros, do naufrágio do

barco de pesca lúdica, a 19 de

dezembro ao largo da Nazaré.

Os quatro tripulantes tinham saído na

madrugada do dia anterior para o mar,

para pescarem junto aos Farilhões

[Peniche] , e estavam de regresso ao

porto da Nazaré quando aconteceu a

tragédia.

As causas do sucedido estão sob

investigação, mas as primeiras infor-

mações indicam que um cabo terá pren-

dido na hélice do barco de nove metros

de comprimento, causado a aproxi-

mação à costa e o acidente.

O alerta para o naufrágio à entrada da

barra da Nazaré foi dado para o 112 por

um popular, às 19h21, e por comuni-

cação para o Centro de Coordenação de

Busca e Salvamento Marítimo de Lisboa

(MRCC Lisboa), recebida às 19h26.

Foram ativados a Estação Salva-vidas

da Nazaré, elementos da Polícia

Marítima da Nazaré, Bombeiros Volun-

tários da Nazaré e militares da GNR,

num total de duas dezenas de elemen-

tos.

Dois dos tripulantes chegaram, pelos

próprios meios, à praia de São Gião.

Apresentavam sinais de hipotermia,

quando foram auxiliados pelos

bombeiros e transportados para o

Hospital de Leiria, onde ficaram em

observação até à manhã do dia seguinte.

Os outros dois tripulantes foram

encontrados sem vida [22h00] pela ope-

ração de buscas, coordenadas pelo

capitão do porto da Nazaré, que

envolveu uma aeronave da Força Aérea

Portuguesa e duas embarcações (uma

draga e uma de pesca) que se encon-

travam na zona.

Um dos corpos foi encontrado junto à

praia da Nazaré, de onde seria retirado

pelos elementos da Polícia Marítima e

pelos bombeiros, tendo o outro corpo

sido avistado por uma das embarcações

de pesca envolvida nas buscas e recolhi-

do pelos tripulantes da Estação Salva-

Vidas da Nazaré. Estava preso em

cabos, na zona de rebentação.

Os óbitos foram declarados no local

pelo delegado de saúde e os corpos

foram transportados para o Instituto de

Medicina Legal de Leiria para serem

autopsiados.

O Gabinete de Psicologia da Polícia

Marítima foi ativado para prestar apoio

aos familiares das vítimas, com idades

entre 35 e 72 anos, da zona de Leiria,

Marinha Grande e Batalha.

Uma das vítimas mortais era Lino

Pereira, de 72 anos, da Marinha Grande,

o mais experiente. A outra vítima mor-

tal, João Fernandes, de 67 anos, era de

Leiria.

Quanto aos feridos, Joaquim Santos,

de 69 anos, proprietário do barco, tem

carta de navegador de recreio até 40

milhas da costa, e é natural da Batalha.

Isidoro Gonçalves, de 35 anos, é um

sucateiro, na Batalha.

Os destroços do barco recolhidos pela

Polícia Marítima da Nazaré fazem parte

do processo de investigação às causas

do acidente. zx

Naufrágio na Nazaré fez duas vítimas
mortais no último mês de 2023

Cão salvo
de afogamento

zx Um cão de três anos foi arras-

tado pelas ondas junto ao molhe

norte do porto da Nazaré, na tarde

do primeiro dia do ano, tendo sido

resgatado pelo nadador-salvador

do dispositivo permanente de

inverno da praia, após o dono ter

solicitado auxílio.

O nadador-salvador prestou

assistência ao canídeo, que apre-

sentava sinais de dificuldades res-

piratórias, que foram revertidas.

"O dono foi aconselhado a con-

sultar um veterinário", informou a

Associação de Nadadores-Salvado-

res da Nazaré. zx 

Detido homem
de 40 anos por
suspeita de
branqueamento
de capitais

zx A PSP da Nazaré deteve, no

passado dia 20, um homem com

40 anos que está sob a alçada da

justiça por recair sobre ele um

mandado de detenção por suspei-

ta de crime de branqueamento de

capitais.

Segundo o Comando Distrital de

Leiria da PSP, "na sequência da

comunicação de um tribunal e

para assegurar a presença em

audiência de julgamento, foi des-

encadeado um esforço opera-

cional para localizar o seu

paradeiro, tendo uma patrulha

policial da esquadra local deteta-

do o visado no centro da vila da

Nazaré e procedido à execução do

mandado". zx 

Controlo
de vegetação junto
à linha férrea

zx Estão a ser aplicados produ-

tos fitofarmacêuticos ao longo da

via férrea que passa pelo concelho

da Nazaré por parte do Consórcio

Somafel/Floresta Bem Cuidada e a

Infraestruturas de Portugal.

A intervenção, integrada nas

atividades de controlo da vege-

tação dos 2 aos 5 metros das vias-

férreas dentro do Domínio Público

Ferroviário, dos 5 aos 10 metros

em zonas constantes no PMDFCI,

decorrerá até ao próximo dia 26 de

janeiro. zx 
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zx José Sales sucede a Joaquim

Morais na Presidência da

Direção da Associação

Humanitária dos Bombeiros

Voluntários da Nazaré.

Cabeça de lista da única que se apre-

sentou a votos, recolheu 23 votos

favoráveis e um voto em branco.

A tomada de posse dos novos órgãos

sociais aconteceu no passado dia 2 de

janeiro, com a cerimónia a ser aproveita-

da pelo novo dirigente para deixar uma

mensagem aos sócios, população e

bombeiros.

"Há precisamente 2 anos, em conversa

com o que será sempre "o meu presi-

dente", Joaquim Morais, e em resposta

ao desafio que lhe coloquei de mais um

mandato como presidente desta associ-

ação, assumimos o compromisso de que

passados esses 2 anos, conversaríamos,

e a resposta que houvesse era a respos-

ta que seria respeitada".

Volvidos os dois anos, Joaquim Morais

lançou a José Sales "o difícil desafio de o

substituir, o qual, com o maior dos gostos

e dever, aceitei".

José Sales reconhece que a fasquia foi

colocada muito alta, mas assume "com

humildade e determinação a presidência

desta notável corporação".

"É uma honra liderar um grupo tão

dedicado e corajoso, que coloca a comu-

nidade acima de tudo. Juntos,

enfrentaremos desafios, promoveremos

a formação contínua e fortaleceremos os

laços que unem esta família de

bombeiros voluntários", disse José

Sales, enaltecendo os Bombeiros

Voluntários, que vê como "a alma e o

corpo desta casa".

O presidente da direção elogiou o

Comandante da Corporação, Mário

Cerol, a quem agradeceu "tudo o que tem

sido desenvolvido nesta corporação,

sempre com o intuito de melhorar, mo-

dernizar e capacitar este corpo de

bombeiros das ferramentas necessárias,

para que o socorro à população do con-

celho da Nazaré, e outras que neces-

sitem da nossa ajuda, seja feita sempre

de forma eficaz e com sucesso".

Sobre as necessidades, José Sales

enumerou as dificuldades da corpo-

ração para responder a todas as solici-

tações quando tem "viaturas opera-

cionais com mais de 20 anos, que ainda

hoje têm de estar ao serviço da popu-

lação, porque não temos outras", tendo

apelado ao investimento por parte da

população, instituições estatais

nacionais e locais "para o melhor

desempenho".

José Sales deixou ainda mensagens

para o interior da Associação, compro-

metendo-se a promover "um ambiente

de respeito, colaboração e inovação,

para que possamos continuar a servir a

comunidade com excelência".

A responsabilidade que assumo é

imensa, mas confio na nossa capacidade

coletiva de superar qualquer adversi-

dade.

José Sales fala de uma liderança de

"continuidade" com a missão iniciada

por Joaquim Morais, de quem foi vice-

presidente, assumindo que "a cons-

trução do novo quartel para os

bombeiros" é uma das ideias principais

desta direção.

"Estamos a dar os primeiros passos.

Há questões operacionais e viaturas,

que iremos ter em atenção, e esperamos

dar início à construção do novo quartel,

dado que as atuais instalações são

exíguas para a corporação. Irei ter uma

reunião, em breve, para tentar arranjar

um terreno para que este deixe de ser

um sonho e passe a ser uma realidade".

A Associação admite que sem apoios

a concretização deste plano será mais

difícil e, por isso, "a ideia é que hajam

apoios estatais e de entidades particu-

lares, porque só assim conseguiremos

alcançar esse objetivo. Estamos a traba-

lhar diariamente nesse objetivo e vai ser

o grande fim deste mandato"

O quartel atual não tem por onde se

estender e está inserido no núcleo

urbano da vila.

"Estamos inseridos dentro do núcleo

urbano da Nazaré, o que complica os

fluxos, e a nossa ideia é que este, no

futuro, seja descentralizado. Temos algu-

mas ideias, que o apontam para fora do

aglomerado populacional", adiantou o

novo dirigente da AHBVN, eleito no final

do ano passado. zx JL

Nazaré

Associação Humanitária dos
Bombeiros Voluntários da Nazaré
tem novo presidente

DR

zx O projeto "Bombeiros da

Nazaré e Lucas 3 - Preciosa ajuda

a salvar vidas!", destinado à

aquisição de um aparelho que

auxilia as manobras de reani-

mação em situações de paragem

cardíaca, venceu o Orçamento

Participativa 2023 do Município

da Nazaré.

A votação, de três dias [18 e 19 de

dezembro online, e 20 de dezembro

presencial], terminou ontem, e registou

uma participação de 190 votantes que,

entre as duas propostas submetidas a

escrutínio, escolheram atribuir o valor

de 15 mil euros à aquisição de um dis-

positivo mecânico de compressão torá-

cica, fácil de utilizar, que ajuda as

equipas de socorro (socorristas,

paramédicos, médicos e enfermeiros) a

manter compressões torácicas eficazes

e contínuas nos pacientes em paragem

cardíaca.

A proposta vencedora, apresentada

pela munícipe Catarina Filipe, recolheu

151 votos (79% das preferências dos

votantes), ao passo que o projeto que

visava a criação de um campo de bas-

quetebol 3x3, formulado por Marcos

Jorge Costa, obteve 39 votos (21% das

preferências dos votantes).

Milton Estrelinha, adjunto do

Presidente da Câmara da Nazaré,

responsável pela condução deste pro-

cedimento, disse, no final, que "o ato

eleitoral decorreu dentro da normali-

dade, não tendo havido situações de

realço".

Ao Orçamento Participativo 2023 do

Município da Nazaré candidataram-se 4

projetos, tendo dois deles [Passadiço de

madeira - foz do rio Alcoa e Zona ribei-

rinha "conectar é viver"] sido excluídos

por não cumprirem os requisitos exigi-

dos por neste processo.

O orçamento participativo da Nazaré

teve início em 2016 e apenas foi inter-

rompido no período de pandemia (2020

e 2021) tendo sido apresentados 24 pro-

jetos, no total, até a esta sexta edição.

Em 2016 venceu o projeto de

Execução da expansão do Canil

Municipal, destinado ao aumento da

capacidade do canil para albergar cães

e gatos abandonados; em 2017 venceu a

Reabilitação das instalações da

Associação Beneficente Valadense, que

consistiu na recuperação deste equipa-

mento comunitário com fracas condi-

ções de conforto e bem-estar para os

seus utilizadores; em 2018 efetuou-se a

Reabilitação da sala polivalente do

Centro Social da Freguesia de

Famalicão, que consistiu na criação de

uma área dedicada a atividades de lazer

para crianças e idosos; em 2019 venceu

a proposta para a criação de uma

Aplicação Móvel - Nazaré, uma app que

concentra um variado leque de infor-

mação disponível para todos os

cidadãos que residam, trabalhem ou

estudem no concelho da Nazaré; em

2022 venceu o projeto para a Aquisição

de material de proteção individual para

os Bombeiros, indispensável à segu-

rança dos voluntários em operações de

socorro; e este ano a aquisição de mate-

rial de salvamento, a atribuir aos

Bombeiros da vila.

De 2016 até este ano, com a imple-

mentação dos vários projetos vence-

dores, o Município da Nazaré investiu

120 mil euros. zx JL

Projeto para compra de aparelho de reanimação
vence o Orçamento Participativo 2023

DR
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Tribunal da Nazaré instala-se na
Antiga Casa da Câmara da Pederneira
no início do próximo ano judicial

zx Foi assinado o contrato de

colaboração entre o Município e o

IGFEJ que dá início ao proce-

dimento de obras de adaptação

do edifício para o funcionamento

do Tribunal após as férias judici-

ais deste ano O Instituto de

Gestão Financeira e Equipa-men-

tos da Justiça [IGFEJ] e o

Município da Nazaré assinaram,

hoje, o contrato interadministra-

tivo de delegação de competên-

cias e colaboração para a remo-

delação da Antiga Casa da

Câmara, na Pederneira, destinada

à instalação do Juízo de

Competência Genérica da Nazaré,

numa sessão que contou com a

presença da Ministra da Justiça,

Catarina Sarmento e Castro.

"É um dia histórico para a Nazaré e

para a justiça no distrito de Leiria",

disse a Ministra, que recordou o Plano

Estratégico para o edificado da Justiça

[aprovado no âmbito do programa

Governo + Próximo, que decorreu em

Leiria, em meados de setembro de

2023] para falar das três prioridades aí

estabelecidas.

O Tribunal da Nazaré foi uma das

prioridades elencadas e "é a primeira

obra a avançar, e que já aguardava há

vários anos".

A Câmara irá realizar todos os pro-

cedimentos administrativos neces-

sários à realização das obras de

remodelação do imóvel para instalação

do Juízo de Competência Genérica da

Nazaré, cujo investimento previsto

total é de 414.115,50€ (quatrocentos e

catorze mil, cento e quinze euros e

cinquenta cêntimos), suportado pelo

Município, que será reembolsado pelo

IGFEJ.

O prazo de execução da empreitada

é de 4 (quatro) meses. O Instituto de-

verá fazer a instalação do serviço

operacional a tempo da abertura do

ano judicial, habitualmente assinalada

a 1 de setembro, com realização de

uma seção solene no Supremo

Tribunal de Justiça, após o fim das

férias judiciais "num novo espaço,

magnifico", disse a Ministra, que elo-

giou a cooperação dos Municípios na

resolução de problemas existentes na

área da justiça.

"Os Municípios são determinantes

nestas parcerias. A Nazaré é o exem-

plo disso mesmo. O Ministério da

Justiça quer dignificar o exercício da

justiça, não só para os que aí traba-

lham, mas também para os que são

abrangidas por esta área geográfica,

para que possam ter um acesso facili-

tado à justiça".

Catarina Sarmento e Castro disse,

sobre a data, que "é um dia de grande

felicidade, deixar resolvido um proble-

ma. É um gosto dar o pontapé de saída

das obras que mostram que estamos

no terreno a concretizar."

O Presidente da Câmara da Nazaré,

Walter Chicharro, manifestou a sua

satisfação pela resolução de uma obra

necessária à população.

"É um dia especial, que marca o cul-

minar de um processo de vários anos,

com a assinatura do acordo com o

IGFEJ, o qual permitirá a instalação do

Tribunal na Antiga Casa da Câmara da

Pederneira."

Para o autarca "este projeto e o

Funicular irão dar uma nova dinâmica

ao lugar mais antigo do concelho, e

concretizam objetivos de obras deste

executivo naquela povoação, como

também comprovam que se está a

realizar obra em todo o território con-

celhio." zx JL

DR

zx As dragagens realizadas no

Porto da Nazaré levantaram

desconfianças sobre o tratamen-

to e a origem dos detritos que ti-

nham como destino o fundo do

mar.

António de Lemos, em representação

dos Voluntários Guardiões do Mar

Alcobaça e Nazaré, deu voz à preocu-

pação na última sessão de 2023 da

Assembleia Municipal da Nazaré.

O tipo de materiais retirado do fundo

do porto, o tratamento antes do depósi-

to no fundo do mar e a informação acer-

ca destas operações foram as preocu-

pações apresentadas à governação da

Câmara, que admitiu desconhecimento

sobre as mesmas, mas que estaria em

contacto com a Docapesca, também

para ser esclarecida das mesmas dúvi-

das.

A Direcção-Geral de Recursos

Naturais, Segurança e Serviços

Marítimos (DGRM) esclareceu que "pro-

cedeu à operação de dragagem de

manutenção no porto de pesca da

Nazaré no âmbito da execução do Plano

Plurianual de Dragagens dos Portos de

Pesca do Centro para o triénio 2022-24

com uma dotação de quatro milhões de

euros".

De acordo com a DGRM, a operação

que "assegura as dragagens de

manutenção nos portos da Nazaré, São

Martinho do Porto, Peniche e Ericeira,

efetuou a dragagem de 70 mil metros

cúbicos de sedimentos limpos, não con-

taminados, e que foram imersos no

local previsto no plano de ordenamento

do espaço marítimo nacional".

Os detritos recolhidos na Nazaré,

"foram depositados no local do porto,

indicado pela Docapesca, a fim de

serem conduzidos por esta entidade

para local apropriado", acrescentando

que os detritos recolhidos "não foram e

nunca serão reemersos em zonas ma-

rinhas, mas conduzidos aos apropria-

dos locais de receção, conforme a sua

natureza". zx JL

Dragagem no Porto da Nazaré levanta suspeitas
de falta de tratamento de detritos 

DR
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União de Freguesias de Alcobaça
e Vestiaria com orçamento superior
a 350 mil euros

zx Dois Concursos de ideias e a

requalificação do largo da Igreja

da Vestiaria são duas das inter-

venções prioritárias do orçamen-

to de 367 mil euros da União de

Freguesias Alcobaça - Vestiaria

para 2024.

A autarquia irá alargar o seu quadro

de funcionários, pelo que parte do orça-

mento será absorvido pelo pagamento

de vencimentos.

"Vamos investir na colocação de mais

dois postos de trabalho, que irá absor-

ver uma parte do Orçamento, e temos

previsto (130 mil euros) para reparações

de estradas, passeios, suportes de terra

e muros, destacando-se, ainda, a requa-

lificação do Largo da Igreja da Vestiaria e

a abertura de concursos de ideias para

um outro espaço que temos na Vestiaria

e para a Quinta da Conceição, em

Alcobaça, espaço verde que embora seja

da Câmara achamos pertinente que

tenha alguma atenção, dado que se

prevê a construção de mais habitação

para o local", explica a presidente da

Autarquia.

Isabel Fonseca destaca algumas das

obras da Câmara previstas para a União

de Freguesias a que presidente, como

loteamento na Quinta da Conceição, o

Polidesportivo previsto para junto do

Centro Escolar, esperado há algum

tempo pela Junta, e o concurso de ideias

para mobilidades e acessibilidade ao

centro histórico de Alcobaça bem como

os passeios para o Castelo de Alcobaça.

"O arranjo de todos os passeios de

Alcobaça, que estão bastante desgasta-

dos, e onde têm ocorrido alguns aci-

dentes" são outra das prioridades para a

autarca, que tem falado no assunto com

o Presidente da Câmara, afirmando que

"está na altura de começarmos a pensar

nisso.” zx PA

zx O orçamento da Junta de

Freguesia de Évora de Alcobaça

para 2024 é de 690 mil euros e

destina uma parte da verba ao

apoio de estudantes univer-

sitários.

A verba será aplicada, maioritaria-

mente, em alcatroamentos [75 mil

euros], na requalificação do Salão

Nobre da Autarquia e do Largo da Igreja

no Acipreste, como também na con-

clusão de algumas obras em curso,

como os passeios nos Moleanos, o

miradouro da Portela do Pereira e ou-

tras estruturantes para as vias e quali-

dade de vida dos fregueses.

Fernando Azeitona, presidente da

Junta de Freguesia, irá destinar outra

parte da verba para as áreas culturais,

desportivas e sociais, onde o orçamen-

to reserva 60 mil euros para as

Instituições da freguesia [IPSS], embo-

ra esta área cresça em outras frentes.

"Vamos criar um apoio para os estu-

dantes universitários da freguesia, que

está consignado em orçamento, mas

carece, depois, de um Regulamento,

que iremos levar à próxima

Assembleia. É nossa intenção dar aos

estudantes residentes, há pelo menos 2

anos, um apoio monetário aquando da

primeira matrícula e de uma só vez,

tendo em conta as dificuldades que as

famílias têm, especialmente no

primeiro ano, o de instalação, equipa-

mento informático e de mobiliário do

estudante. É uma pequena ajuda que a

Junta irá dar aos universitários."

Relativamente à cultura, a Junta irá

realizar o "Palmilhar a freguesia", a

Festa do dia mundial da criança e a

festa da freguesia, em junho.

Relativamente ao investimento pre-

visto pela Câmara, o presidente da

Junta destaca a requalificação de

estradas, como a que liga a Bacharela

até à EN8, em Mendalvo, e "a conclusão

da Estrada do Casal Pereiro."

Quanto às obras no Centro de Saúde,

uma das mais reivindicadas, o autarca

sublinha que "está em execução de pro-

jeto, mas não sei se a obra irá avançar

ainda este ano ou só em 2025." zx PA

Évora de Alcobaça gere 2024
com 690 mil euros

DR

zx A Entidade Reguladora dos

Serviços de Águas e Resíduos

(ERSAR) remeteu à Câmara de

Alcobaça um conjunto de

recomendações sobre a gestão

da recolha de resíduos sólidos

no concelho.

Os vereadores socialistas no exe-

cutivo dizem que as recomendações

estão em sintonia com as "preocu-

pações que o PS tem manifestado,

por muitas vezes, relativamente à

gestão e recolha de resíduos".

A ERSAR recomenda, entre outras,

reduzir os níveis de ineficiência,

reforço da fiscalização, investimento

na lavagem de contentores, sepa-

ração das faturas, recolha de bior-

resíduos.

"Todos estes aspetos foram elenca-

dos pelo PS", que se refere ainda ao

novo contrato de recolha de resíduos,

sobre o qual foi solicitado um conjun-

to de informação que "até esta data

não foi toda entregue".

"Esperávamos que perante estas

recomendações da ERSAR, e os pedi-

dos de esclarecimento e observações

suscitados pelo PS, o Presidente de

câmara nos apresentasse propostas

concretas para a resolução destas

situações graves na gestão e recolha

de resíduos, mas nem uma proposta".

Os socialistas foram surpreendi-

dos com a reação da maioria à frente

da Câmara que propõe um aumento

de tarifas, como uma "fórmula mágica

para a resolução dos problemas

estruturais neste setor".

"Votamos contra este aumento dos

tarifários para 2024, porque não esta-

mos de acordo com estas práticas,

que continuam a onerar os

munícipes, mas não resolvem os

problemas da ineficiente gestão, da

falta de fiscalização, do não investi-

mento, da falta de incentivos à reco-

lha". zx PA

PS vota contra aumento de
3,3% da taxa de recolha de lixo

zx O Presidente da Iniciativa

Liberal (IL), Rui Rocha, anunciou,

no passado dia 14 de dezembro,

que o cabeça de lista do partido no

distrito de Leiria às próximas

eleições legislativas, em março,

será Miguel Silvestre, diretor do

Parque Tecnológico de Óbidos.

Miguel Silvestre tem 46 anos, é natural

de Alcobaça e reside em São Martinho do

Porto.

Foi candidato à Câmara Municipal de

Alcobaça nas eleições autárquicas de

2021. Em Óbidos foi responsável pela

Rede de Museus e Galerias Municipais e

adjunto do anterior presidente da

câmara, enquanto coordenador da

estratégia "Óbidos Criativa". zx PA

Alcobacense Miguel
Silvestre é o candidato
da IL pelo distrito DR
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Ministra da Coesão Territorial 
inaugura Centro Escolar de Alfeizerão

zx O Centro Escolar de

Alfeizerão, em funcionamento

desde 2023, foi inaugurado na

presença dos ainda ministros do

Governo de António Costa, no iní-

cio deste ano.

O Presidente da Câmara de Alcobaça

fala de mais um equipamento que

reforça a coesão territorial.

"A nossa visão é garantir a coesão

territorial através da igualdade de opor-

tunidades de aprendizagem para as

nossas crianças e jovens, de cada uma

das freguesias, assegurando, para tal,

as melhores condições para todos.

Trabalhamos para que todo o concelho

de Alcobaça fique servido das mais

modernas infraestruturas de ensino e

de formação", afirmou o Presidente da

Câmara Municipal de Alcobaça

Hermínio Rodrigues, na inauguração do

Centro Escolar de Alfeizerão.

A cerimónia contou com a presença

da Ministra da Coesão Territorial, Ana

Abrunhosa, que relembrou os 50 anos

do 25 de Abril a propósito da "luta que

todos os dias temos de travar pelos nos-

sos direitos. Não há maior contributo

para a liberdade do que a educação e o

sentido de comunidade. É o que sinto

hoje aqui em Alfeizerão; um verdadeiro

espírito de comunidade. Espero que os

vossos filhos saiam daqui crianças

felizes e capazes de dar passos deci-

sivos para o seu futuro e para a sua

liberdade."

Em pleno funcionamento desde 2023,

o Centro Escolar de Alfeizerão é uma

infraestrutura de ensino com mais de 9

mil m2 de área requalificada, 8 salas de

aula, campo de jogos, pátio de recreio,

biblioteca e capacidade para 192

alunos. "Estamos a percorrer o caminho

que devemos às nobres gentes desta

freguesia histórica do nosso território,"

explicou Hermínio Rodrigues.

O edil deixou um agradecimento à

Ministra da Coesão Territorial, con-

siderando que tem manifestado "uma

grande amizade para com os alcoba-

censes" e sublinhou a importância da

entreajuda entre as famílias e os profes-

sores: "só trabalhando em conjunto con-

seguimos alcançar os melhores resulta-

dos em prol do desenvolvimento sus-

tentado do nosso concelho. São todos

vós que fazem a escola, a qual desem-

penha um papel único e insubstituível

na vida das nossas crianças e dos nos-

sos jovens de hoje, que serão os adultos

de amanhã."

O Centro Escolar de Alfeizerão é o 5º

centro escolar construído no âmbito da

Carta Educativa do Município de

Alcobaça, juntando-se aos de Alcobaça,

Benedita, Cela e Turquel. Também no

âmbito deste documento estratégico,

está a decorrer a obra de requalificação

da escola Frei Estevão Martins e será

brevemente iniciada a da EB2/3 de

Pataias, o futuro Centro Escolar da

União de Freguesias de Pataias e

Martingança. zx PA

zx A Infraestruturas de Portugal

informou que foi concluída a

empreitada de beneficiação do

troço do IC2, com 20,3 quilómetros

de extensão, entre o nó da

Asseiceira, no concelho de Rio

Maior, e a zona urbana de Freires,

no concelho de Alcobaça.

A intervenção envolveu a reabilitação

integral do pavimento e a modelação do

ambiente rodoviário ao longo do troço

intervencionado, bem como a criação de

cinco novas rotundas, que "facilitam as

acessibilidades à rede viária local, me-

lhoram a fluidez do tráfego e reforçam as

condições de segurança rodoviária dos

milhares de automobilistas que diaria-

mente utilizam o IC2 nas suas deslo-

cações".

A obra incluiu a adequação e melhoria

da sinalização de código e de orientação,

e o reforço do sistema de drenagem.

No desenvolvimento da obra, foi

implementada "uma solução inovadora e

sustentável de reabilitação funcional do

pavimento, através da incorporação de

material de obra reciclado proveniente

das lajes retiradas, integrando-o na

camada subjacente às camadas em mis-

turas betuminosas e a sua reutilização

em outras estruturas de pavimentação.

Os restantes resíduos não aproveitados

das lajes seguiram um processo de cer-

tificação de forma a contribuir para a

Circularidade na Construção", refere a IP.

Com a concretização deste investi-

mento ficam reforçados os níveis de

qualidade e segurança da infraestrutura

ao serviço da mobilidade das populações

locais. zx

Troço do IC2 entre Rio Maior e Alcobaça
está requalificado

DR

A saúde e a habitação
estão no topo da lista

zx A CDU/PCP assinalou a

entrada no novo ano com um

comunicado onde pede a res-

olução dos problemas concretos

da população, para que todos

possam viver melhor.

"A ausência de vontade política dos

governos central e local, PS e PSD,

impediu que os Alcobacenses vissem os

seus anseios de vida digna frustrados",

refere a CDU, apontando a saúde e a

habitação no topo da lista.

"Sobre a saúde continuamos a reivin-

dicar respostas de proximidade nos

Centros de Saúde do Concelho,

nomeadamente dos 3 Centros de Saúde

fechados: Bárrio, Cela e Évora", con-

siderando lamentável que "a força

maior que surge nos comunicados seja

a falta de funcionário administrativo".

Para a Coligação, "nem o governo PS,

nem os autarcas PSD de Alcobaça têm

sido capazes, em mais de 6 meses, para

tratar dessa força maior", que lamenta,

ainda, que "o PSD não tenha reivindica-

do do governo PS, os Centros de Saúde

novos, que tinham sido reivindicados,

por unanimidade, no executivo

camarário de 2017".

Quanto à habitação, a CDU diz que

tem insistido junto da Câmara do PSD

que "o investimento não pode ser só

para jovens e só para a cidade de

Alcobaça".

"Defendemos a coesão concelhia e

todas as freguesias devem ter resposta

pública, cooperativa, de construção a

baixos custos para que todas se desen-

volvam harmoniosamente. Mais uma

vez insistimos que o problema da

habitação em Alcobaça, como nas ou-

tras regiões, só se resolve com vontade

política, com outras políticas". zx PA

CDU apela a políticas de concretização
de necessidades básicas da população
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João Vidinha vence Emmy com "100
Foot Wave"

zx João Vidinha, natural da

Nazaré, venceu um Emmy da

Television Academy, com "100

Foot Wave: Chapter VI - Force

Majeure", na categoria "Outstan-

ding Cinematography For A

Nonfiction Program - 2023".

O nazareno, que passa muitas horas

a recolher imagens na Praia do Norte,

mostrou-se muito satisfeito com o

prémio conquistado.

"É um grande orgulho e o culminar

da dedicação de anos de trabalho que

eu impus a mim próprio. Tentei colocar

o drone onde nunca tinha estado e usá-

lo de maneiras diferente. E este foi o

resultado", explicou João Vidinha.

A série "100 Foot Wave" retrata a

procura contínua de vários surfistas

por uma onda de 100 pés, na Praia do

Norte, Nazaré. A gala de premiação,

que já era para acontecer em setembro

do ano passado e foi adiada devido às

greves, decorreu durante o fim de sem-

ana de 7 e 8 de janeiro no Peacock

Theatre, em Los Angeles.

A série, realizada por Chris Smith,

estreou em 2021 na plataforma HBO. zx

DR

zx A Câmara da Nazaré irá

enviar à Assembleia Municipal a

proposta de classificação do

Ascensor da Nazaré, incluindo

toda a estrutura edificada que

faz parte do complexo do

Ascensor, como Monumento de

Interesse Municipal.

O valor patrimonial do Ascensor da

Nazaré (Ascensor de Nossa Senhora da

Nazaré) está na origem da proposta

aprovada em reunião de Câmara.

Aquele meio de transporte foi inau-

gurado a 28 de julho de 1889, ao som de

música e foguetes, na presença do

Ministro das Obras Públicas e Fazenda,

bem como de um grande número de

jornalistas locais, regionais e da capi-

tal.

Para homenagear a padroeira e pro-

tetora da Vila, o ascensor foi benzido e

denominado de "Nossa Senhora da

Nazaré".

Desde esse dia até à atualidade, o

Ascensor da Nazaré constitui-se como

um importante ativo no que respeita à

fruição pública, permitindo a ligação

entre a Praia da Nazaré e o Sítio, de

uma forma mais rápida e cómoda.

O Ascensor da Nazaré é um ícone da

Nazaré, imagem identitária de um ter-

ritório, tantas vezes captada por fotó-

grafos, pintores e até mencionado em

vária bibliografia, representando, por

isso, um património que urge reco-

nhecer. zx

Ascensor da Nazaré proposto a
Monumento de Interesse Municipal

DR

zx Treze minutos de cor ilumi-

naram o céu sobre a praia da

Nazaré na entrada para o novo

ano. A marginal encheu-se de

gente para receber 2024 e dançar

ao som da música dos Usados

com Garantia e da Banda Xeques

Orquestra.

O Município da Nazaré voltou a orga-

nizar os festejos do fim de ano na rua

com música e o fogo de artifício, para

dar as boas-vindas ao primeiro dia de

2024.

Com a festa de três dias a fazer-se

na rua, ao longo da marginal, como tem

sido tradição, houve concertos diários,

começando com Jorge Guerreiro, na

noite de 29 de dezembro, na Tenda

Orbital, seguindo-se os Polo Norte no

dia 30, e no dia 31 Usados com

Garantia, na Tenda Orbital, e a Banda

Xeques Orquestra, no Palco Norte. zx

Fogo de artifício 
iluminou o céu sobre
a praia da Nazaré

DR
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"Olimpíadas" é tema do Carnaval
de Alcobaça - Folia & Algazarra 2024

zx A folia e a algazarra do

Carnaval regressarão a Alcobaça

entre os dias 8 e 14 fevereiro.

O evento, organizado pela Câmara

Municipal de Alcobaça, tem como tema

as "Olimpíadas", perspetivando-se a

edição "mais competitiva de sempre".

Como não poderia deixar de ser,

respeitando a temática, as máscaras

serão inspiradas nos Jogos Olímpicos.

Dia 8 de fevereiro, das 14 às 17

horas, decorrerá o Carnaval Sénior,

com a presença das IPSS do concelho.

Para o dia 9 de fevereiro está agendado

o Carnaval infantil, entre as 10 e as 13

horas, e o Carnaval juvenil entre as 14 e

as 18 horas. Entre o dia 9 e o dia 12 de

fevereiro estão programadas as noites

de Carnaval, com início às 22 horas e

término às 04 horas da manhã. Quanto

às tardes de Carnaval, dos dias 11, 12 e

13 de fevereiro, o início da festa está

previsto para as 15, terminando às 19

horas. O enterro do entrudo será no dia

14 de fevereiro, entre as 21 e a meia-

noite. zx

DR

zx Tendo como cenário a baía,

São Martinho do Porto deu as

boas-vindas a 2024 com uma

festa na avenida marginal.

No Palco DJ, o último pôr-do-sol de

2023 e a entrada no novo ano foram

assegurados por Dj Paulo Alexandre

(das 17h00 às 20h00), Dj Rui Alex e Dj

Keku .

A partir das 23h00 e até às 03h00, a

animação foi assegurada com a banda

Bico D'Obra, no camião palco.

À meia-noite o fogo de artifício ilu-

minou toda a baía durante quinze

minutos. zx

Agentes da PSP em vigília nas Caldas
como forma de protesto 

Fim de ano
em São Martinho
do Porto

DR

Marlene Sousa 

zx Dezenas de agentes da PSP

concentraram-se no passado dia

11, junto à esquadra das Caldas

da Rainha, em vigília, como

forma de protesto por melhores

condições salariais e de trabal-

ho.

A contestação dos elementos da PSP

teve início após o Governo ter aprova-

do, em 29 de novembro, o pagamento

de um suplemento de missão para as

carreiras da Polícia Judiciária, que, nal-

guns casos, pode representar um

aumento de quase 700 euros por mês.

Esta ação juntou-se a várias que têm

vindo a realizar-se em todo o país e na

Assembleia da República. Em declar-

ações ao JORNAL DAS CALDAS, subin-

tendente Hugo Marado, comandante da

Divisão Policial de Caldas da Rainha,

disse que estão a assinalar "aquilo que

tem ocorrido frente à Assembleia da

República como nas capitais de distrito

e aqui estamos também a sinalizar o

desagrado por aquilo que tem sido o

tratamento em geral, fruto de uma dis-

paridade ímpar que é a atribuição do

suplemento de risco para as polícias,

comparando com esse mesmo suple-

mento atribuído a um serviço de segu-

rança que tem uma missão similar". 

Este responsável referiu que se está

a chegar a uma situação "incomportáv-

el e limite exatamente no que respeita à

quantidade e qualidade de equipamen-

tos bem como ao acréscimo que perdu-

ra no tempo com falta de recursos

humanos". 

Hugo Marado disse que o Governo

deve acautelar a questão dos equipa-

mentos, "nomeadamente os de pro-

teção individual e não só e também os

ligados à informática porque a própria

criminalidade evoluiu consideravel-

mente e nós não podemos manter os

padrões de resposta que mantínhamos

e dispúnhamos há dez ou vinte anos". 

Questionado pelo JORNAL DAS

CALDAS sobre a falta de recursos

humanos, o subintendente admitiu que

"a PSP tem perdido policias e tem difi-

culdades de recrutamento e a popu-

lação fica preocupada quando vê

menos policiamento na rua". 

Garantiu que procuram estar pre-

sentes onde há pessoas e "direcionar o

policiamento para os locais onde há

mais problemas". No entanto, alegou

que "a continuar esta perda de agentes,

com a dificuldade de meios materiais,

torna-se difícil dar a resposta que a

população exige e que nós gostaríamos

de dar". "Por muito profissionais, por

muito dedicados e com espírito de mis-

são, é impossível", adiantou. 

O comandante da Divisão Policial de

Caldas da Rainha revelou que o

relatório anual de segurança será

apresentado e discutido no mês de

março, mas garantiu que o aumento de

imigrantes nas Caldas, com incidência

em nepaleses, indianos e paquistane-

ses, "não aumentou a criminalidade

violenta e grave". 

"A cultura, hábitos e costumes

destes imigrantes geram um senti-

mento de insegurança porque a popu-

lação não estava habituada a conviver

com esta nova realidade e por vezes

colidem com aquilo que são as nossas

regras, os conceitos básicos da vivên-

cia em sociedade e por via disso

podemos ter algumas chamadas e

algumas ocorrências, mas não neces-

sariamente de criminalidade violenta e

grave", contou. zx

DR
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Ferro Lourenço eleito presidente dos
Bombeiros de São Martinho do Porto

zx Ferro Lourenço, candidato da

lista B, ganhou as eleições para a

direção da Associação Huma-

nitária dos Bombeiros Voluntá-

rios de São Martinho do Porto,

realizadas a 15 e dezembro,

sucedendo a Hélder da Fonte.

Naquele que foi o ato eleitoral mais

participado na história da associação,

Ferro Lourenço recolheu 228 de um

total de 392 votos, sendo que a lista A,

liderada por Vítor Correia, obteve 162

votos. Houve dois votos em branco.

O novo presidente exerceu o cargo

de tesoureiro na anterior direção dos

bombeiros. Reforçar as condições de

trabalho e desenvolver a organização

de eventos essenciais para fazer face

às despesas da associação, são obje-

tivos para o triénio 2024-2026.

Na direção faz-se acompanhar por

Nelson Cairrão (vice-presidente),

Vanessa Duarte (tesoureira), Margareth

Santos (1ª secretária), Tiago Sousa (2º

secretário), Durval Veiga (1º vogal),

Fernando Casimiro (2º vogal), António

Freixo, Filipe Cardoso e Lino Neves,

suplentes.

António Costa será o presidente da

mesa da assembleia geral, tendo

Joaquim Martins como vice-presidente,

Ana Frutuoso como 1ª secretária e Luís

Pradiante e João Catraio como

suplentes.

No conselho fiscal, Ernesto Feliciano

é o presidente, tendo Luís Arcanjo

como vice-presidente, Carloso

Frutuoso como secretário relator e

Rafael Casalino e António Nestório

como suplentes.

António Marques foi o mandatário da

lista vencedora. zx PA

Alcobaça

DR

zx Os Bombeiros Voluntários de

Alcobaça receberam uma nova

ambulância de socorro tipo B.

Este reforço foi possível graças "a um

significativo esforço conjunto" entre a

Associação Humanitária dos Bombeiros

Voluntários de Alcobaça e o Grupo H

Saúde.

A parceria entre estas duas entidades

resultou na aquisição da ambulância,

"um investimento vital para a melhoria

dos serviços de socorro na região". O

custo total da viatura, estimado em

cerca de 60 mil euros, foi suportado em

partes iguais pela Associação

Humanitária dos Bombeiros Voluntários

de Alcobaça e pelo Grupo H Saúde.

"O Grupo H Saúde reconhecendo a

importância de apoiar iniciativas que

fortaleçam a segurança e o bem-estar da

comunidade, demonstra mais uma vez o

seu compromisso social. Esta parceria

não só reforça os laços entre o Grupo H

Saúde e os Bombeiros de Alcobaça, mas

também destaca a responsabilidade

corporativa em contribuir para o serviço

essencial prestado pelos bombeiros vol-

untários".

A nova ambulância tipo B representa

não apenas um veículo de suporte médi-

co, mas também "um símbolo tangível da

colaboração frutífera entre entidades

públicas e privadas. Um testemunho do

impacto positivo que parcerias entre

setores podem ter na sociedade, e o

Grupo H Saúde orgulha-se de desem-

penhar um papel ativo no fortalecimento

da capacidade de resposta a emergên-

cias na região de Alcobaça", adianta o

grupo de saúde. zx

Grupo H Saúde e Bombeiros
de Alcobaça Reforçam Juntos
a Resposta de Emergência

DR

Mulher de 92
anos morre
em incêndio

zx Uma mulher de 92 anos

morreu num incêndio ocorrido na

habitação onde residia, no

Condomínio da Encosta, perto do

Continente de Alcobaça, em

dezembro de 2023.

A idosa foi encontrada car-

bonizada, e o óbito foi declarado

no local.

O incêndio provocou, ainda,

dois desalojados, a filha e o genro,

que residiam na mesma

habitação.

O alerta para o incêndio foi

dado minutos depois das 8h00 da

manhã. Nas operações de socor-

ro estiveram envolvidos 32 opera-

cionais, 11 viaturas dos Bom-

beiros Voluntários de Alcobaça, a

PSP, a GNR e o INEM.

O fumo do incêndio era visível

a vários metros de distância. zx 

Atropelamento
mortal em
Turquel

zx A primeira vítima mortal

registada no país pela GNR no

âmbito da operação "Natal e Ano

Novo 2023/2024" aconteceu na

Rua Casal de Baixo, em Turquel,

no concelho de Alcobaça, no dia

24 de dezembro, pelas 19h51.

O acidente mortal resultou do

atropelamento de uma mulher

por um veículo ligeiro. zx

zx Maximino Salvador, antigo

pároco de Évora de Alcobaça,

Turquel e Vimeiro faleceu, aos

92 anos, nas Caldas da Rainha,

no dia 2 de janeiro.

Foi em Alvorninha que, em 2006,

celebrou as Bodas de Ouro (50 anos)

sacerdotais, na presença do então

Cardeal Patriarca de Lisboa, D. José

Policarpo, natural daquela freguesia,

e de autarcas e fiéis.

Nascido a 16 de maio de 1931, em

Tomar, frequentou os seminários de

Santarém, de Almada e dos Olivais,

até ser ordenado sacerdote a 29 de

junho de 1956, na Sé de Lisboa.

Foi coadjutor em Tomar (1956-

1958) e em Turquel (1971-1974),

pároco em Vila Franca do Rosário,

Enxara do Bispo e Gradil (1958-1962),

Évora de Alcobaça (1962-2000),

Vimeiro (1980-1991) e em Alvorninha

e Vidais (2000-2006), para além de

capelão do Hospital Distrital de

Alcobaça (1993).

Foi na Paróquia de Évora de

Alcobaça que mais tempo passou - 38

anos. zx

zx BREVES

Faleceu antigo pároco Maximino Salvador
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Bloco de Partos nas Caldas da Rainha
fecha entre as 08h00 de sexta e as
08h00 de segunda

Francisco Gomes

zx Os serviços de Urgência de

Ginecologia/Obstetrícia e Bloco de

Partos no hospital das Caldas da

Rainha nas Caldas da Rainha não

vão receber utentes entre as

08h00 de sexta e as 08h00 de

segunda durante os primeiros

três meses deste ano.

Ao longo do primeiro trimestre de

2024 os serviços de Urgência de

Ginecologia/Obstetrícia e Bloco de

Partos da Unidade Local de Saúde do

Oeste, nas Caldas da Rainha, estarão

sempre fechados ao exterior entre as

08h00 de sexta-feira e as 08h00 de

segunda-feira, só havendo assistência a

quem tiver entrado durante o restante

período.

Em Leiria, Santarém e Abrantes, para

onde estão referenciadas as utentes não

atendidas nas Caldas da Rainha, haverá

também constrangimentos, mas de

forma intervalada. No caso de Leiria e

Abrantes, o fecho ao exterior será de

quinze em quinze dias, entre as 08h00

de sexta e as 08h00 de segunda-feira, a

começar no dia 12 de janeiro. Em

Santarém, quinzenalmente os serviços

não estarão abertos ao exterior, a partir

de 5 de janeiro.

De acordo com a decisão da direção

executiva do Serviço Nacional de Saúde

(SNS), a Unidade Local de Saúde (ULS)

do Oeste (Hospital das Caldas da

Rainha), a ULS do Médio Tejo (Hospital

de Abrantes), a ULS da Lezíria (Hospital

de Santarém) e a ULS da Região de

Leiria (Hospital de Leiria), cooperam e

partilham recursos no sentido de garan-

tir o funcionamento rotativo dos

respetivos Serviços de Urgência de

Ginecologia e Obstetrícia/ Bloco de

Partos e dos Serviços/Unidades de

Neonatologia, durante os meses de

janeiro a março.

Durante a semana, funcionarão, de

forma integral, todos os Serviços de

Urgência de Ginecologia e

Obstetricia/Bloco de Partos e

Serviços/Unidades de Neonatologia.

Durante os fins-de-semana, o Serviço

de Urgência de Ginecologia e Obstetrícia

da ULS da Região de Leiria e da ULS

Médio Tejo alternam o acesso com o

Serviço de Urgência de Ginecologia e

Obstetricia da ULS da Lezíria. Nesse

sentido, no fim-de-semana em que fun-

cionam de forma regular (semanas

ímpares), a ULS da Lezíria estará no

nivel 3 do Plano de Contingência

definido pela Comissão de

Acompanhamento da Resposta em

Urgência de Ginecologia/Obstetrícia e

Bloco de Partos, entre as 08h00 de sexta-

feira até às 08h00 de segunda-feira, ou

seja, encerrada ao exterior.

No fim-de-semana seguinte (semanas

pares), o sistema inverte-se, funcionan-

do de forma regular o Serviço de

Urgência de Ginecologia e Obstetrícia da

ULS da Lezíria, enquanto que a ULS da

Região de Leiria e a ULS Médio Tejo

encontrar-se-ão no nível 3 do Plano de

Contingência.

Quando uma destas duas instituições

estiver em nível de contingência, devem

as grávidas e recém-nascidos ser orien-

tados para os outros pontos da rede do

SNS, em função da disponibilidade exis-

tente e da diferenciação necessária.

Prevê-se um apoio em rede por parte da

ULS de Coimbra.

Durante os fins-de-semana, o Serviço

de Urgência de Ginecologia e

Obstetri?cia da ULS do Oeste estará

sempre no nível 3 do Plano de

Contingência.

Na região de Lisboa, os serviços de

urgência de obstetrícia dos hospitais

Amadora-Sintra e São Francisco Xavier

funcionam durante a noite para grávidas

a partir das 22 semanas de gestação,

mas apenas com referenciação do

INEM/SNS24. 

O Centro Orientador de Doentes

Urgentes do INEM poderá orientar

grávidas em trabalho de parto, com

mais de 36 semanas de gestação, direta-

mente para os hospitais do setor priva-

do da Região de Lisboa e Vale do Tejo,

com convenção neste domínio, sempre

que a capacidade instalada do SNS este-

ja preenchida.

"A carência de médicos de

Ginecologia/Obstetrícia que se verifica a

nível internacional, à qual Portugal não é

imune, e que de acordo com as pre-

visões da Organização Mundial de

Saúde se irá manter a médio prazo, obri-

ga a um planeamento complexo que

garanta a prontidão da resposta do

SNS", sustenta a direção executiva do

SNS.

Desde o final do mês de dezembro de

2022, e durante todo o ano de 2023, foi

implementada a Operação 'Nascer em

Segurança no SNS', promovendo a artic-

ulação entre instituições na mesma área

geográfica e a integração dos planos de

contingência.

"Para além dos constrangimentos ini-

cialmente identificados, associou-se no

segundo semestre de 2023 o impacto da

indisponibilidade dos médicos para

assegurar serviços de urgência para

além das 150 horas de trabalho extra-

ordinário obrigatório anual. Foi assim

necessário alterar a abordagem inicial-

mente delineada", vinca.

"Apesar de todos os problemas, a rede

do SNS funcionou e as soluções foram

estabelecidas com segurança e quali-

dade: não houve nenhuma grávida sem

resposta e todos os partos mais com-

plexos foram realizados no SNS",

garante a direção executiva, que faz uma

"avaliação positiva" do desempenho da

Operação 'Nascer em Segurança no

SNS.

No primeiro dia do ano não

houve nascimentos

O mapa dos constrangimentos no

Serviço de Urgência Médico-Cirúrgico

no Hospital das Caldas da Rainha dava

conta que desde o dia de natal até 30 de

dezembro a Urgência de

Ginecologia/Obstetrícia estaria encerra-

da e as utentes seriam desviadas para

hospitais de Santarém, de Coimbra e de

Lisboa.zx
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Francisco Gomes

zx Os bombeiros de Óbidos fre-

quentaram um workshop que

visou capacitar os tripulantes

de ambulância de socorro para

estarem preparados quando

transportarem grávidas para

uma emergência obstétrica.

A iniciativa contou com a partici-

pação de cerca de sessenta

bombeiros, entre os quais alguns da

corporação de Peniche, visando a

"atualização de conhecimentos na

área da obstetrícia, aquisição de

novos conhecimentos teórico-práticos

sobre atuações de assistência a par-

tos e a mulheres grávidas, aumentan-

do a capacitação dos bombeiros sobre

emergências obstétricas em ambiente

pré-hospitalar", revelou a corporação

de Óbidos, responsável pelo work-

shop, promovido pelo seu departa-

mento de instrução, formação e

treino.

O aumento das capacidades de

resposta teve em conta a "abordagem

e transporte de grávidas, cada vez

mais frequentes nas missões real-

izadas pelo corpo de bombeiros, face

às limitações das urgências obstétric-

as do hospital de Caldas da Rainha".

O workshop decorreu no dia 6 de

janeiro, entre as 09h00 e as 13h00, no

quartel dos bombeiros de Óbidos, e foi

ministrado pelo enfermeiro Wilson

Moleiro, do serviço de obstetrícia do

pólo de Caldas da Rainha da Unidade

Local de Saúde do Oeste e que faz

parte da equipa da Viatura Médica de

Emergência e Reanimação de Caldas

da Rainha.zx

Bombeiros preparam-se para emergências
obstétricas

DR
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"O Segredo da Lagoa Escura" Nuno
Matos Valente vence Prémio Nacional 

zx  A obra "O Segredo da Lagoa

Escura", da autoria do escritor

Nuno Matos Valente, residente

em Alcobaça, foi a grande vence-

dora da 2.ª edição do Prémio

Nacional Literário João de Deus

(PNLJD), dedicada à literatura

infantil e juvenil. A iniciativa é

promovida pelo Município de

Silves e pela Caixa de Crédito

Agrícola Mútuo "Terras do

Arade".

Neste romance, editado em maio de

2023 pela Bertrand Editora, e construí-

do a partir de uma lenda que apontava

para uma provável ligação da Lagoa

Escura da Serra da Estrela com a costa

ocidental portuguesa, o autor, baseado

em acontecimentos do século XIX e

personagens reais da História de

Portugal, recupera o imaginário fantás-

tico da época e faz o retrato de um final

de século onde "a possibilidade de

descoberta era ilimitada e a fronteira

do desconhecido ficava, tantas vezes,

ainda ao pé da porta".

A 2.ª edição do Prémio Nacional

Literário João de Deus pretende impul-

sionar e reconhecer os escritores que

tenham desenvolvido a sua carreira

literária no âmbito do livro para cri-

anças e jovens. Luísa Ducla Soares

(uma das mais relevantes escritoras

portuguesas na área da Literatura

Infantil); Ana Maria Magalhães (escrito-

ra de livros infanto-juvenis há mais de

30 anos, entre os quais a coleção Uma

Aventura); e Rui Marques Veloso (antigo

professor adjunto da Escola Superior

de Educação de Coimbra, investigador

no domínio da Literatura Infantil e fun-

dador da Associação para a Promoção

do Livro Infantil e Juvenil) foram os ele-

mentos do júri aos quais coube a difícil

tarefa de avaliar as 104 obras candi-

datas a este prémio.

Entre as finalistas encontravam-se

mais quatro obras dignas de destaque,

nomeadamente: "Chegou o Dia", de

Maria João Viegas; "O Avô Minguante",

de Daniela Leitão; "Carta aos Líderes

do Mundo", de Maria Inês de Almeida;

e "O Duelo" de Inês Viegas de Oliveira.

Ao eleger a obra "O Segredo da

Lagoa Escura", de Nuno Matos Valente,

como a grande vencedora deste

prémio, o júri considera que "o autor

pesquisou e recolheu dados em

numerosas fontes (registadas na bibli-

ografia consultada) no sentido de uma

coerência textual indutora de dúvidas

que alimentassem o trabalho de

receção.

A leitura de notícias e artigos da

segunda metade do século XIX susten-

ta a criação imaginária de uma expe-

dição científica para recolher provas de

uma eventual ligação da lagoa ao mar

da costa ocidental portuguesa; o poten-

cial de mistério, que desafia a lógica

racional e o espírito científico, conduz a

uma sábia gestão da expectativa do

leitor. Constata-se a construção de uma

lógica interna que alimenta um texto

vivo, coerente e desafiador.

A qualidade literária do discurso

mantém-se ao longo da narrativa,

desafiando-nos e alimentando a per-

gunta - "E se fosse verdade?". Em suma,

a originalidade do tema e a qualidade

literária do texto justificam a escolha

desta obra, por unanimidade do júri,

para a atribuição do Prémio Nacional

Literário João de Deus".

Nuno Matos Valente receberá um

prémio no valor pecuniário de dez mil

euros, em cerimónia a realizar no pró-

ximo dia 8 de março, no âmbito das

comemorações do 194.º aniversário do

poeta e pedagogo, em São Bartolomeu

de Messines, terra Natal de João de

Deus.

Do seu percurso literário, destaque

ao seu envolvimento na qualidade de

autor de manuais escolares, desde

2009; da publicação da coleção juvenil

"A Ordem do Poço do Inferno" (de 2012 a

2016) e do livro infantil "Os Guardiões

do Planeta" (2020), ambos recomenda-

dos pelo Plano Nacional de Leitura.

Escreveu, ainda, o "Bestiário

Tradicional Português - As Criaturas

Fantásticas do Imaginário Popular"

(2016) e, em 2019, foi-lhe atribuída uma

Bolsa de Criação Literária pela Direção

Geral dos Arquivos, dos Livros e das

Bibliotecas (DGLAB - Ministério da

Cultura), da qual resultou a obra ora

premiada.

O Prémio Nacional Literário João de

Deus é uma iniciativa, bianual, que pre-

tende honrar a memória deste insigne

escritor nascido em São Bartolomeu de

Messines (cuja obra representa um

património da mais elevada importân-

cia para a cultura regional e nacional),

e, simultaneamente, fomentar e incen-

tivar a produção e a criação literária

em língua portuguesa, premiando, em

cada edição, e de forma alternada,

diversas categorias literárias. Na sua

1.ª edição, realizada em 2021, dedicada

ao género Poesia, foi vencedora a obra

"Frentes de Fogo", de A.M. Pires Cabral.

A 3.ª edição do PNLJD será lançada em

março de 2025.

Sinopse da obra "O Segredo da

Lagoa Escura"

Em agosto de 1881, partia da Gare de

Santa Apolónia de Lisboa uma expe-

dição inspirada pelas grandes incursões

dos exploradores portugueses Serpa

Pinto, Roberto Ivens e Brito Capelo ao

coração africano. Lideradas pelo próprio

Capelo e pelo médico Sousa Martins,

vinte e três carruagens carregadas de

homens e material científico partiam à

descoberta de cumes inóspitos e neves

perpétuas, de lendas de marés e naufrá-

gios em lugares longe do mar, guiados,

sem saberem, pela história da baleia

mais famosa do mundo. Nesta história,

baseada em acontecimentos e person-

agens reais da História de Portugal, o

autor recupera o imaginário fantástico

da época e faz o retrato de um final de

século onde a possibilidade de

descoberta era ilimitada e a fronteira do

desconhecido ficava, tantas vezes, ainda

ao pé da porta. zx 

zx  O Cine-Teatro de Alcobaça

João D'Oliva Monteiro apresenta:

"Insónia", com o conhecido ator e

apresentador Fernando Mendes,

no próximo dia 27 de janeiro, às

21h30

Uma divertida comédia sobre um

homem e os seus problemas do dia-a-

dia: dinheiro, dívidas e divórcio.

Um espetáculo para brincar com

coisas sérias.

SINOPSE

Em 'Insónia', Fernando Mendes estará

a solo e encarnará na pessoa de

Custódio Reis, um vendedor de vinhos e

licorosos, que vive com a corda no

pescoço. Tanto financeiramente, como

familiarmente. É o comum português de

classe média, que vive afogado em dívi-

das e créditos. Certa noite, Custódio,

que sempre teve preguiça de pensar

muito na sua vida, pára para pensar e ao

contrário de passar a noite a ressonar,

como é seu hábito, não consegue dormir.

Tem uma terrível insónia. Uma insónia

onde vai questionar tudo na sua vida e

tentar encontrar soluções. zx 

DR

"Insónia" com Fernando Mendes 
sobe ao palco Cine-Teatro  João
D'Oliva Monteiro

DR
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Município apoia criação de sala 
multideficiência na Escola D. Pedro I

zx  A sala multideficiência da EB

2/3 D. Pedro I (Agrupamento de

Escolas de Cister), um espaço

polivalente destinado a alunos

com necessidades especiais em

idade correspondente ao 2º e 3º

ciclos e ensino secundário, foi

inaugurada no passado dia 11 de

janeiro.

O espaço, que é coordenado pela

Associação Solidariedade Sublime e

conta com o apoio da Câmara

Municipal, da União de Freguesias de

Alcobaça e Vestiaria e de outras enti-

dades, é o resultado do esforço coletivo

de toda a comunidade escolar e contou

com o envolvimento decisivo de pais,

alunos, professores, auxiliares e coor-

denadores.

A sala multideficiência representa

um apoio inovador e proativo durante

os horários de trabalho dos encarrega-

dos de educação com atividades ade-

quadas às necessidades específicas

dos alunos.

"A componente de apoio à família

(CAF) é um direito de todas as famílias,

mas infelizmente a lei é omissa para

estas crianças e jovens. Com este

espaço estamos a promover a inclusão

social destas famílias fazendo cumprir

os seus direitos. A minha felicidade é a

vossa felicidade e tudo farei para ali-

mentar esse sentimento nos vossos

corações e nos corações de todos os

alcobacenses", garantiu o Presidente da

Câmara Municipal de Alcobaça

Hermínio Rodrigues.

O edil destacou ainda que "a criação

deste espaço honra o espírito pioneiro

de Alcobaça, em particular no que diz

respeito à educação, tendo sido no

Mosteiro de Alcobaça que se realizou a

primeira aula pública em Portugal, a 11

de janeiro de 1269. Celebrar os 755

anos desta data com a inauguração

deste espaço é motivo de grande orgu-

lho."zx 

zx  A Escola Nacional de

Bombeiros (ENB), a Associação

Humanitária dos Bombeiros

Voluntários da Nazaré (AHBVN) e

o Externato Dom Fuas Roupinho

(EDFR), celebraram no dia 27 de

dezembro um protocolo de co-

operação para a constituição e

funcionamento de um Curso

Profissional de Bombeiro (nível

IV) no concelho da Nazaré. 

A parceria firmada entre o presi-

dente da ENB, Vitor Reis, o presidente

da AHBVN, Joaquim Morais, e a dire-

tora do EDFR, Filomena Matias, visa

“contribuir para a qualificação profis-

sional dos jovens formandos e para a

sua orientação em termos de empre-

gabilidade, de acesso ao mercado de

trabalho e no prosseguimento dos

seus estudos”.

A ENB prestará orientação e acom-

panhamento técnico ao curso profis-

sional que irá funcionar em simultâ-

neo nas instalações do EDFR e no

quartel do corpo de bombeiros da

Nazaré.

A disponibilização desta ação aos

jovens do concelho da Nazaré reforça

a atratividade das formações de nível

secundário de dupla certificação em

domínios de especialização que

requerem mão-de-obra qualificada. zx 

Jovens da Nazaré com acesso a Curso
Profissional de Bombeiro

DR

DR

Inspiring Future na escola ajuda às 
escolhas de futuro

zx  O Projeto Inspiring Future e o

Município da Nazaré têm estado a

acompanhar alunos do 9.º, 11.º e

12.º da Nazaré numa ação de

desenvolvimento de competências,

cujo propósito é ajudar estes

jovens na tomada de decisões con-

scientes sobre o percurso académi-

co e profissional.

A ação, de três dias (8,9 e 10 de janeiro),

foi desenvolvida pela Associação Juvenil

Inspirar o Futuro que tem entre os seus

objetivos o desenvolvimento pessoal e

social do jovem, de modo a alcançar o seu

potencial máximo para a entrada no mer-

cado de trabalho.

A Associação Inspirar o Futuro é uma

associação juvenil sem fins lucrativos com

o objetivo de desenvolver iniciativas na

área da educação, trabalhando primor-

dialmente com escolas secundárias e

ensino superior, tendo projetos específicos

para cada um destes públicos-alvo.

Esta associação pretende proporcionar

suporte ao sistema educativo nacional

através de projetos inovadores que

chegam diretamente aos alunos, falando a

sua linguagem e ajudando-os na cons-

trução do seu projeto de vida e de carreira

com consciência das suas capacidades e

da realidade à sua volta.

O Inspiring Future é o primeiro projeto

da Associação e já está estabelecido desde

o ano letivo 2013/2014, atuando a nível

nacional em todos os distritos.

Na Nazaré esteve com alunos de 3 anos

letivos diferentes para ajudar nas escolhas

que se impõem na mudança de ciclo. zx 

DR
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zx  Instalada no edifício do

Centro de Estudos Superiores da

Universidade de Coimbra, em

Alcobaça (CESUCA), a nova Bibli-

oteca Infantojuvenil da UC consti-

tui um importante reforço da ofer-

ta do concelho de Alcobaça a este

nível.

Trata-se de um novo acervo que a

Universidade de Coimbra constitui em

pleno centro da cidade de Alcobaça. O

catálogo, atualizado todos os meses,

dará acesso gratuito e permanente à li-

teratura infantojuvenil mais recente pu-

blicada em Portugal.

A sessão de inauguração realizou-se

com a presença do Sr. Vice-Reitor da

Universidade de Coimbra, Prof. Doutor

Delfim Leão, da Coordenadora do Centro

de Estudos Superiores da Universidade

de Coimbra em Alcobaça, Dra.

Margarida Anastácio; do Diretor da

Biblioteca Geral da Universidade de

Coimbra, Dr. Manuel Portela; da

Coordenadora Nacional da Rede de

Bibliotecas Escolares, Dra. Manuela

Pargana Silva; do Reitor da Universidade

de Coimbra, Prof. Doutor Amílcar Falcão,

entre outras entidades.

Este novo equipamento representa

"um reforço do relacionamento entre a

Universidade de Coimbra e o Município

de Alcobaça, em linha com o que temos

vindo a trabalhar desde há 23 anos,

quando foi criado o CESUCA. Será um

espaço aberto a toda comunidade que

aumenta efetivamente o fundo docu-

mental acessível aos utilizadores da

Rede de Bibliotecas do Concelho de

Alcobaça, onde se encontram incluídas

as Bibliotecas Escolares. Este espaço

não pretende fazer qualquer tipo de con-

corrência às várias bibliotecas já exis-

tentes no concelho. Pelo contrário, irá

trabalhar em complementaridade com

toda esta rede. Esta parceria com a

Universidade de Coimbra tem vindo a

dar passos significativos nos últimos

anos, pelo que a consideramos como

absolutamente estratégica para a quali-

dade da oferta do concelho em matéria

de Educação e de Formação", sublinhou

o Presidente da Câmara Municipal de

Alcobaça Hermínio Rodrigues.

O edil relembrou ainda todo o investi-

mento realizado nos últimos anos pela

Câmara Municipal em matéria de edu-

cação, "um pilar fundamental da nossa

ação política":

Criação de 5 Centros Escolares

(Alcobaça, Benedita, Cela, Turquel e

Alfeizerão), Requalificação da Escola

Frei Estevão Martins (em curso),

Conversão da EB2/3 de Pataias no futuro

Centro Escolar da Freguesia (obra para

arrancar em breve), Gratuitidade dos

materiais escolares do 1º ao 6º ano de

escolaridade.

Aproveitando a presença do Reitor da

UC, Hermínio Rodrigues apelou ao

reforço do relacionamento entre a

Universidade de Coimbra e o Município

de Alcobaça com a criação do Centro de

Investigação e Experimentação Agrícola,

Gastronómica e Tecnológica: "É um

sonho que partilho com todos os alcoba-

censes e que merece o envolvimento de

todos nós! Não tenho a menor dúvida de

que o desenvolvimento económico e

social de Alcobaça requer a concretiza-

ção deste Centro do qual sairão quadros

formados e preparados para impulsion-

ar alguns dos nossos setores económi-

cos mais estratégicos e emblemáticos.

Será o culminar de uma estratégia con-

junta já materializada com a criação do

CESUCA (2001), do Centro de Interpre-

tação e Educação Ambiental do

Concelho de Alcobaça (2021) e do lança-

mento do pós-graduação em Património

Alimentar e Desenvolvimento do

Território que tem tido bastante suces-

so, estando já na sua segunda edição."

Para o Reitor da Universidade de

Coimbra, Amílcar "as Universidades têm

nos dias de hoje responsabilidades que

ultrapassam a formação. Pretendemos

ser uma instituição integrada na comu-

nidade, promotora do conhecimento e do

consumo de literatura. Temos um papel

importantíssimo na promoção da leitura

junto dos mais jovens, hoje em dia muito

focados nas novas tecnologias. Estou

certo que esta biblioteca nos irá ajudar a

cumprir essa missão." zx  PA

Biblioteca Infanto-Juvenil da universidade
de Coimbra em Alcobaça já abriu

DR

zx  A 13ª edição da maior ini-

ciativa gratuita de educação

para a alimentação saudável em

Portugal "Heróis da Fruta", pro-

movida pela Associação Portu-

guesa Contra a Obesidade In-

fantil (APCOI), que conta, desde

2018, com o apoio principal da

ALDI Portugal, arrancou no pas-

sado dia 4 de janeiro.

Aumentar o consumo diário de fru-

tas e legumes é a principal meta deste

projeto que, este ano letivo, é imple-

mentado em 3.522 turmas de 1.105

estabelecimentos de ensino de todos

os distritos e regiões do país, incluin-

do Açores e Madeira. 75% do total de

estabelecimentos de ensino inscritos

são escolas públicas e 47,5% das tur-

mas estão a participar no projeto

Heróis da Fruta pela primeira vez.

O distrito onde se regista a maior

quantidade de escolas inscritas é

Lisboa (210), seguindo-se o distrito do

Porto (195), Braga (95), Setúbal (84),

Aveiro (75), Faro (64), Leiria (54),

Coimbra (50), Santarém (44), Viana do

Castelo (40), Castelo Branco (28),

Évora (24), R.A. Açores (24), Viseu (23),

Beja (20), Vila Real (19), R.A. Madeira

(17), Portalegre (16), Bragança (13) e

Guarda (10).

Alcobaça tem inscritas as escolas:

EB1 da Cela, Fundação Vida Nova, JI

Burinhosa, EB1/JI de Alcobaça, EB1/JI

de Aljubarrota, EB1/JI Casal dos

Ramos, EB1 de Alfeizerão, EB/JI do

Areeiro. No concelho da Nazaré estão

inscritas as escolas: EB Famalicão e JI

Confraria Nossa Senhora da Nazaré.

Ao nível da representatividade

municipal, regista-se a adesão de 207

dos 308 municípios portugueses.

Elke Muranyi, Corporate Responsi-

bility Director da ALDI Portugal

destaca que "65% dos mais de 80 mil

alunos que participaram no projeto

"Heróis da Fruta", no passado ano

letivo, tiveram acesso a fruta dis-

tribuída gratuitamente na escola.

Através desta parceria com a APCOI,

temos conseguido promover

mudanças com um impacto

duradouro nos hábitos alimentares

dos mais pequenos, estimulando o

consumo diário de alimentos

saudáveis. Por exemplo, quase

metade (48,5%) das crianças partici-

pantes na edição anterior consumi-

ram, pela primeira vez, pelo menos

um hortofrutícola que nunca tinham

experimentado antes".

Mário Silva, presidente da APCOI

afirma que "na última edição, o proje-

to Heróis da Fruta garantiu a ingestão

de pelo menos 1 milhão de porções de

fruta e conseguiu diminuir a ingestão

de alimentos menos saudáveis nos

lanches escolares em 55%. Um suces-

so que só é possível alcançar graças

ao envolvimento de todos os parceiros

que apoiam esta iniciativa. A 13ª

edição do projeto escolar "Heróis da

Fruta" volta a contar com o apoio prin-

cipal da ALDI.  "Para que nenhuma

escola interessada fique de fora desta

edição, decidimos prolongar o perío-

do de inscrições no site www.herois-

dafruta.com até 15 de janeiro de

2024", conclui Mário Silva. zx 

"Heróis da Fruta" está em 3.522 turmas
para combater a má nutrição
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zx  No ano que acabou de sair,

2023, no plano desportivo dos

clubes dos conce-lhos de Nazaré e

Alcobaça existem alguns que se

destacaram pela positiva.

No Futebol de Praia a equipa mas-

culina da Associação Desportiva

Nazaré 2022 assegurou a subida à

Divisão de Elite, sagrou-se Campeã

Nacional e venceu a Taça Distrital de

Leiria nesta modalidade. A equipa ori-

entada por Carlos Delgado realizou uma

temporada de grande classe. Quem

também esteve em grande nas areias,

foi a equipa sénior "A" da Associação

Cultura e Desporto "O Sótão"orientada

por Édi Milhazes que foi até à final do

Campeonato de Elite, onde foi derrotada

pelo SC Braga de Jordan Santos, Ruben

Brilhante e Alexandre Batista que ainda

venceram a Taça de Portugal e a

Supertaça, esta também frente ao

"Sótão". Grande temporada para os três

nazarenos que jogam nos bracarenses.

Nos femininos a AD Nazaré 2022 de

Henrique Piló e Álvaro Murraças foi

finalista vencida do Campeonato

Nacional. No Euro Winners a ACD " O

Sótão A"terminou a prova num tremen-

do 3º lugar, a melhor prestação da

equipa nazarena nesta competição. No

Euro Winners Challenge a ACD " O

Sótão B"de Nuno Vasco esteve em altas

ao chegar á final da prova na qual

perdeu com os franceses do Minots de

Marseille. AD Nazaré 2022 foi 3ª nesta

prova.

Futebol Distrital

O Valeo Nazaré FC Sad, garantiu a

subida à divisão de Honra e sagrou-se

Campeã Nacional da 1ª Distrital com

total merecimento.

Kickboxing

A atleta Francisca Cardoso da Escola

de Kickboxing Fernando Paulo, (EKFP),

em re-presentação de Portugal, sagrou-

se Penta Campeã Mundial de Low-kick

(-60 kg), numa prova que se realizou na

Turquia. No Campeonato Regional 2023

da zona centro. Realizado em Mira, a

EKFP sagrou-se Campeã Regional em

K1, Kick Light.

Hóquei em Patins

A equipa sénior masculina do HC

Turquel sagrou-se Campeã Nacional da

2ª Divisão, garantindo assim o seu

regresso à elite do hóquei patinado

nacional.

Taekwondo

No Campeonato Nacional de

Poomsae 2023 que se realizou em

Vendas Novas, o Clube Taekwondo da

Nazaré, (CTN), conseguiu três títulos de

Campeão Nacional, por Armanda

Hilário; José Gradil; e Bernardo Correia.

Ginástica de Trampolim

O nazareno Salvador Luzindro em re-

presentação de Portugal foi 5º no

Campeonato do Mundo na vertente de

Sincronizado. zx

Retrospectiva do ano de 2023 pelo Editor
de Desporto, Joaquim José Paparrola

Francisca Cardoso Campeã Mundial de

Low Kick

DR

ACD O Sótão é vice- Campeão da Divisão de Elite 

NBE

EKFP é Campeã Regional em K1, Kick Light

DR

Alexandre Batista. Jordan Santos e

Ruben Brilhante, são tri-campeões

nacionais pelo SC Braga

NBE

AD Nazaré 2022 sagrou-se Campeã Nacional

Zé Paulo Silva

Hóquei de Turquel sagra-se Campeão Nacional da 2ª Divisão

DR

Joaquim José Paparrola

zx  Disputou-se nos passados

dias 16 e 17 de 2023, no Pavilhão

multiusos de Odivelas, o

Campeonato Nacional open de

Jiu Jitsu Brasileiro 2023. 

Entre várias colectividades esteve a

Red House Association que esteve re-

presentada com dois atletas da

Nazaré. André Felismina foi eliminado

nos quartos-final, mas esteve em muito

bom plano. Bruno Alves, esteve em

excelente plano ao arrecadar quatro

medalhas nos dois dias de competição.

No primeiro, Bruno sagrou- se

Campeão Nacional Open Master 1. Foi

3° classificado em Master 1 Absoluto

(todos os pesos). No 2º dia de provas,

no Nacional Open No Gi (sem Kimono),

Bruno Alves sagrou-se, Vice-campeão

Nacional Master 1, e Vice-campeão

Nacional Master 1 Absoluto (todos os

pesos). zx

Jiu Jitsu: No Campeonato Nacional Open de Jiu Jitsu Brasileiro 2023.

Bruno Alves da Red House Association
(Nazaré), é Campeão Nacional Open Master 1

Bruno Alves é Campeão Nacional Open

Master 1

DR
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Valeo Nazaré com três tri-
unfos consecutivos vai

subindo na tabela.

Joaquim José Paparrola

zx Na 14ª jornada do Campeonato

Distrital da Divisão de Honra "Lizsport", o

GD "Os Nazarenos" de Filipe Faria recebeu

no seu municipal e venceu (1-0), o GD Ilha.

Esperava-se um jogo tranquilo por parte

dos alvinegros, só que os ilhenses defend-

eram a sua baliza até onde puderam. Os

Nazarenos criaram várias ocasiões de

golo, ou era o guardião visitante, ou a

ineficácia atacante do GDN que foi gri-

tante. O golo da vitória nazarena surgiu

por intermédio de Samuel Rogério aos 90

+ 8, que tenha entrado na equipa no início

do segundo tempo. Na tabela o GDN é 4º

com 28 pontos.

Ricky ainda mandou duas

Bombas mas sem efeito para a

vitória. 

Em jogo da ronda 13, o GD "Os

Nazarenos" foi ao reduto do SCE

Bombarralense empatar, (2-2). Entrou

melhor o GDN com um golo de Ricardo

Rocha "Ricky" ao minuto 6', só que os locais

encheram-se de coragem e deram a volta ao

marcador. Quando tudo apontava para uma

vitória caseira, eis que Ricardo Rocha

"Ricky" aos 88' minutos empatou para os

alvinegros, fixando o resultado numa igual-

dade.

Com mar(raze)s, a nau nazarena

encalhou bem.

A contar para a ronda 12, o GD "Os

Nazarenos", recebeu e venceu no seu

municipal o Marrazes, (1-0). Num bom jogo

de futebol e com ocasiões de golo de parte

a parte, a equipa da Nazaré foi mais feliz e

chegou ao triunfo já no cair do pano com

um golo do já suspeito do costume, Ricardo

Rocha, "Ricky" no minuto 89'. Vitória justa

da equipa que mais fez para vencer.

Gaivotas nazarenas estiveram

bem no Pombal.

Na ronda 11, o GD "Os Nazarenos" foram

empatar a Pombal com o Sporting local, (2-

2). Se no início do jogo um empate seria um

bom resultado, depois de terminados os

noventa minutos ficou um amargo de

boca, já que os alvinegros tiveram tudo

nos pés para vencer a partida, pois

estiveram em vantagem por duas vezes

no marcador. André Amores, 33' e

Rodrigo Nogueira, 71' marcaram os golos

do GDN.

Vá (lá)Vá marcou o golo do

Ginásio.

Também na ronda 14, o Ginásio de

Alcobaça de Leandro Santos empatou com

alguma surpresa no seu municipal com o

GD Alvaiázere, (1-1). Os visitantes mar-

caram logo no minuto 16 por Alexi Leal. Os

ginasistas criaram inúmeras ocasiões

para marcar, seria uma goleada das anti-

gas se os atacantes alcobacenses

estivessem inspirados. Valeu pelo menos

um ponto, já que no minuto 90 + 6, Vává

marcou para o Ginásio fixando assim o

resultado numa igualdade. Na tabela o

GCA é 10º com 17 pontos.

Nas Caldas mandou o Ginásio.

Ainda na ronda 13, o Ginásio de

Alcobaça venceu fora de portas o Caldas

SC "B", (0-1). Num bom jogo de futebol por

parte dos ginasistas, a vitória encaixa que

nem uma luva, já que os alcobacenses sou-

beram contornar as dificuldades acabando

por conquistar três saborosos pontos. O

golo alcobacense foi da autoria de António

Brito no minuto 60.

Alcobacenses apenas estiveram

perdidos na Ilha na primeira parte.

Também na jornada 12, o Ginásio de

Alcobaça recebeu e venceu o GD Ilha, (3-1).

Num jogo em que só deu ginásio, o resulta-

do peca por escasso tal a superioridade da

equipa da casa neste encontro, que embo-

ra saísse a perder para o intervalo, nunca

se deixou ficar perdido na Ilha, e realizou

uma segunda parte de grande qualidade.

Arlindo Dias, (GP), 60', Wagner Demétrio,

Vává" 66' e Rui Sousa 90', marcaram os

golos do triunfo ginasista. Também na

ronda 11, o Ginásio de Alcobaça perdeu

fora com o SCE Bombarralense, (2-1). Os

azuis e brancos de Alcobaça entraram

bem e marcaram logo no minuto 14' por

António Brito. Os visitados empataram

ainda na primeira parte e consumaram a

reviravolta já no segundo tempo.

Na ronda 14 o Valeo FC de Diogo Botas

venceu em casa o Alqueidão da Serra, (4-

2), com golos de, Na tabela o VFC é 9º com

19 pontos.

Carioca sambou frente ao

Vieirense.

Também na jornada 13, o Valeo Nazaré

recebeu e venceu o ID Vieirense, (3-1). Boa

exibição da equipa da casa com golos de,

Guilherme Rodrigues "Carioca", no minuto,

45', Peter Mcgregor (p) 50' e Felipe Alves, 56'. 

Mcgregor tem Valido para o

Valeo.

Ainda na ronda 12, o Valeo Nazaré Sad,

deslocou-se a Alvaiázere onde venceu o

GD local, (1-2). Com um bom jogo por

parte da equipa forasteira que esteve

sempre no comando das operações, o

resultado ajusta-se perfeitamente ao que

se jogou nos 90 minutos. Nuno Diniz, 5', e

Peter Mcgregor, 65' marcaram os golos do

Valeo.

ABCD perdeu com o Bombar-

ralense.

Na ronda 14, o Beneditense de

Francisco Mota perdeu em casa com o

SCE Bombarralense, (0-2). Na tabela o

ABCD é 8º com 20 pontos.

Canarinhos perderam o seu

Pombal em casa.

Por fim na ronda 12, a A. Beneditense

CD foi goleada em casa pelo Sporting

Pombal, (1-4). Os visitantes foram clara-

mente mais fortes nas transições para o

contra-ataque onde foram mortíferos

perante um Beneditense que o melhor

que conseguiu foi chegar ao empate, (1-1)

por intermédio de Paulo Salvador no mi-

nuto 15'. Por fim na ronda 11, o

Beneditense foi perder fora com a AD

Portomosense, (2-0). zx

Futebol Distrital: Ginasistas desastrados empataram-se em casa com o Alvaiázere.

Samuel Rogério comandou com sucesso
a equipa nazarena de volta à sua Ilha

Joaquim José Paparrola

zx  A São Silvestre da Amadora, é

a prova mais antiga de Portugal, e

realizou-se no passado dia 31 de

Dezembro, com a sua 48ª edição.

A grande vencedora da prova femini-

na nos 10 kms, foi a atleta leonina Ana

Mafalda Ferreira com o tempo final de,

00:34:39, deixando para os outros

lugares do pódio, Mónica Silva do Sport

Comércio e Salgueiros, 00:34:51; e Joana

Ferreira do Recreio Desportivo de Águe-

da, 00:34:57, respectivamente. Em jeito

de balanço a atleta de São Martinho do

Porto referiu,  “e para terminar 2023 da

melhor forma, voltei a vencer, pela ter-

ceira vez, esta mítica corrida. Seis par-

ticipações, seis pódios. Três vitórias e

três segundos lugares.  Que feliz tenho

sido nesta cidade! Fecho assim um ano

que foi bastante positivo para mim. E

para 2024 peço um ano sem lesões e

recheado de conquistas. 

Ana venceu em Torres Novas.

A meio do passado de Dezembro rea-

lizou-se a tradicional São Silvestre de

Torres Novas onde esteve presente a

atleta do Sporting CP, Ana Mafalda

Ferreira que na prova de 10km cortou a

meta no 1º lugar com o tempo final de

00:34:14.75, deixando para trás Mónica

Silva do Sport Comércio e Salgueiros

00:34:49.36; e Maria Tomé do Clube

Natação Torres Novas 00:34:49.36,

respectivamente 2ª e 3ª classificadas. zx

Atletismo: Atleta de São Martinho do Porto em representação do Sporting CP.

Ana Mafalda Ferreira termina o ano de 2023
como rainha das São Silvestre

Arlindo Dias marcou um golo pelo

Ginásio frente à Ilha 

JJP

Samuel Rogério marcou o golo da

vitória do GDN sobre a Ilha

Nuno Diniz marcou pelo Valeo ao

Alvaiázere

Érica Azevedo

Paulo Salvador marcou o golo do

ABCD frente ao Pombal

JJPJJP

Ana Mafalda Ferreira termina

ano em grande

DR
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zx  No Apuramento de Campeão, 2ª Fase,

do Campeonato Nacional da 2ª Divisão, o

CCRD Burinhosa de Tiago Moreira perdeu

no reduto do AMSAC, (5-4). Tiago Pereira,

Pedro Coelho, David Gonçalves e Marcos

Duarte marcaram pelos burinhenses. Na

1ª jornada, o CCRD Burinhosa perdeu no

seu recinto com o SC Lusitânia, (4-5), com

golos de, Octávio Alves, Tiago Pereira,

Francisco Calado, e Luís Duarte. Na tabela

o Burinhosa é 7º com zero pontos.

Divisão de Honra

A contar para a 12ª jornada do

Campeonato Distrital da Divisão de

Honra, o CCDS Casal Velho recebeu e

venceu o CS Évora de Alcobaça, (3-0),

com golos de, Luís Fialho, José Sousa e

Édipo Santos. O CPR Ribafria foi goleado

fora de casa pela ADR Barreiros, (8-2).

Bernardo Veríssimo e Diogo Silva mar-

caram pelos visitantes. Em jogos da

ronda 11, o C.S. Évora Alcobaça perdeu

no seu pavilhão com a ADR Barreiros, (5-

6). Rafael Tereso, (2), João Fernandes, (2)

e Diogo Mendes, "Xarra" marcaram para

os eborenses. Por sua vez o CCDS Casal

Velho venceu fora a AR Amarense "B", (2-

5), com golos de, Leandro Dionísio,

Samuel Ferreira, Leandro Constantino,

Rafael Fonseca, e Édipo Santos. Por fim o

CRP Ribafria "A" venceu em casa a União

Serra, (6-5), com golos de, Rafael Abreu,

(2), Henrique Pedro, Bernardo Veríssimo,

Daniel Sousa e David Oliveira, (AG). Em

jogo da 10ª jornada, o CS Évora de

Alcobaça venceu fora a União da Serra,

(3-5), com golos de, Tiago Oliveira, (3),

Rafael Tereso e João Fernandes. Por sua

vez o CCDS Casal Velho recebeu e venceu

a URD Juncalense, (6-3), com golos de,

José Sousa, (3), Édipo Santos, (2) e Rafael

Fonseca. Por fim o CRP Ribafria venceu

fora o CPR Pocariça, (4-6), com golos de,

Tomás Matos, (2), Henrique Pedro, (2),

Rafael Abreu e Bernardo Veríssimo. Na

tabela o Casal Velho é 2º com 25 pontos,

os mesmos que o Évora que está no 3º

lugar, e que o Ribafria no 4º posto

1ª Distrital

A contar para a 12ª jornada do

Campeonato Distrital da 1ª Divisão, série

B, a A.R. Pederneirense de Paulo

Henriques conheceu o sabor da derrota

ao perder no reduto do GD Landal, (5-4),

com golos de Rui Marques, Eduardo

Mateus, Luís Martinho e António

Marinho. Em jogos da ronda 11, a A.R.

Pederneirense consentiu um empate

caseiro algo inesperado com o CCR

Quinta Sobrado, (2-2), cedendo desta

forma os primeiros pontos da temporada.

Diogo Santos e Rui Marques marcaram

para a equipa nazarena. O Externato C.

Benedita recebeu e venceu a ARC

Catarinense, (7-4), com golos de,

Henrique Ferreira, (3), Francisco

Cristóvão, (2), Luís Fialho e Daniel

Caetano (AG). Em partidas da ronda 10, o

EC Benedita empatou fora com o CCR

Dom Fuas, (3-3), com golos de, Gabriel

Souza, (2), e Fábio Coelho (AG). O CRP

Ribafria "B" empatou em casa com a CS

Bufarda, (4-4), com golos de, Gonçalo

Marques, (2), Fausto Luís e António

Castelo. Na tabela a AR Pederneirense

continua líder com 31 pontos.

Sub 19

Na ronda 12, o CCRD Burinhosa foi golea-

do no reduto do SL Benfica, (7-2). Rodrigo

Monteiro e João Tomás marcaram para os

burinhenses. Referente á 11ª jornada, o

CCRD Burinhosa venceu fora o CS São João,

(2-5), com golos de, Gonçalo Piló, Salvador

Pereira, Mateus Costa, Rodrigo Monteiro e

Rafael Vale. O CRP Ribafria foi goleado em

casa pelo CR Leões Porto Salvo, (0-7).

Iniciados 1ª Distrital

Na ronda 8 do Campeonato Distrital da

1ª Divisão, série B, de Iniciados, a AR

Pederneirense "A" venceu fora o

Bombarralense, (0-14), com golos de,

Gianluca Moraes, (5), Dinis Oliveira, (3),

José Monteiro, (2), Keven Arruda Carvalho,

(2), Maria Silva e Rodrigo Gonçalves. Em

partidas da ronda 7, a AR Pederneirense

venceu fora o CRP Ribafria "B", (5-10) com

golos de, Keven Carvalho, (4), Dinis

Oliveira, (3), Maria Silva, (2), e Yuri Lucena.

Pela Ribafria, Joaquim Coimbra, (2),

Duarte Oliveira, (2) e Simão Costa. O

CCRD Burinhosa venceu fora a ADF

Alvorninha "B", (6-7), com golos de, Dinis

Rodrigues, (3), João Estrelinha, (2), Duarte

Bernardo e Duarte Caseiro. Na tabela a

ARP é líder com 22 pontos.

Futsal Feminino

A contar para a 9ª jornada do

Campeonato Distrital da 1ª Divisão, série

B, de seniores femininos, a AR

Pederneirense conquistou a sua primeira

vitória nesta prova ao vencer em casa o CS

Évora de Alcobaça, (3-2). Marcaram pela

AR Pederneirense: Marília Marques,

Carina Almeida e Daniela Carreira. Pelas

eborenses: Daniela Pereira e Érica

Ratushna. Em jogos da ronda 8, a AR

Pederneirense perdeu fora com o PAC

Peniche, (2-1). O CS Évora de Alcobaça

perdeu em casa com o Vidais Futsal, (1-2),

golo de Bárbara Santos. Na tabela o CSEA

é 5º com 5 pontos a ARP é 7ª com 3 pon-

tos. zx

Futsal: Seniores masculinos da ARP perdem pela primeira vez na temporada.

Seniores Femininos da AR Pederneirense
estreiam-se a vencer no campeonato

Seniores Femininos da ARP vencem pela primeira vez no campeonato

DR

Joaquim José Paparrola

zx  Referente à 11ª jornada do Cam-

peonato Distrital da Divisão de

Honra de Juniores, o GD "Os

Nazarenos" perdeu em casa com o

GRAP, (2-4). 

Por sua vez, o Ginásio de Alcobaça

empatou no seu reduto com o Beneditense,

(2-2). Na ronda 10, o GD "Os Nazarenos"

venceram no seu sintético o S. Lisboa

Marinha, (4-2), com golos de, Diogo

Martins, Alexandre Quínzico, Bruno

Albuquerque e Diogo Martins. Por sua

vez o Ginásio de Alcobaça empatou fora

nos Pousos com o GRAP, (2-2), com golos

de Mateus Coelho e Dinis Melo. Por fim, o

Beneditense perdeu em casa com o CC

Ansião, (0-1). Em jogo da 9ª jornada, o

Ginásio C. de Alcobaça perdeu no seu

municipal com o GD "Os Nazarenos", (1-

3). Numa boa partida de futebol, a turma

nazarena entrou a vencer logo no minuto

2', por intermédio de Bruno Albuquerque.

Reagiram os ginasistas que empataram

no minuto 27' por intermédio de Mateus

Coelho. O jogo estava bom e ainda antes

do intervalo, minuto 41' Diogo Martins

colocou o GDN de novo na frente do mar-

cador. No início do segundo tempo, minu-

to 49', Iuri Quinzico fez o terceiro golo da

turma visitante, fixando assim o resulta-

do final em (1-3) para os alvinegros. Ainda

nesta jornada, o Beneditense foi goleado

fora de casa pelo SC Pombal, (7-0). Na

tabela o GDN é 2º com 28 pontos, o GCA

é 7º com 17 e o ABCD é 11º com 8 pontos.

Iniciados Honra

Referente à 11ª jornada do

Campeonato Distrital da Divisão de

Honra de Iniciados, o Ginásio de

Alcobaça perdeu fora com a União da

Serra, (4-2). Na ronda 10, o Ginásio de

Alcobaça perdeu em Peniche, (4-2).

Miguel Amaro e Santiago Santos mar-

caram para os ginasistas. Na tabela o

GCA é 11º com 10 pontos.

Iniciados 1ª Distrital

Na jornada 9 do Campeonato Distrital

da 1ª Divisão de Iniciados, série E, o SU

Alfeizerense venceu em casa a Academia

Ccmi Leiria "C", (5-1), com golos de,

Mateus Gonçalves, (2), Afonso Nogueira,

(2) e Gustavo Santos. O GDN perdeu fora

com o Portomosense, (4-2), com golos de

Tomás Vilela e Diogo Costa. O Ginásio de

Alcobaça "B" venceu no seu reduto a ACR

Maceirinha, (12-0), com golos de, Miguel

Santos, (3), Vicente Pragosa, (2),

Guilherme Santos, (2), Miguel Santos, (2),

Filipe Xavier, Martim Domingos, e Dinis

Mota. Por fim, a Biblioteca perdeu fora

com a UD Batalha "B", (7-1). Alexandre

Leonardo marcou pela BIR. Na ronda 8, o

SU Alfeizerense venceu fora o GD "Os

Nazarenos", (3-4). Mateus Gonçalves, (2),

Miguel Columbano e Santiago Neto mar-

caram pelo SUA. Tomás Vilela, Diogo

Costa e Santiago Amoreirinha pelo GDN.

O GC Alcobaça "B" venceu fora a

Academia Ccmi Leiria "C", (0 - 8), com

golos de, António Lourenço, (2), Filipe

Xavier (2), Rafael Moura, Vicente Pragosa,

Miguel Santos, e Dinis Mota. Em jogo da

ronda 7, o SU Alfeizerense venceu fora a

Biblioteca IR, (0-11), com golos de,

Mateus Gonçalves, (3), Santiago Neto, (3),

Miguel Columbano, Arthur Reis,

Alexandre Esteves, Gustavo Santos e

João Macedo. O GD "Os Nazarenos"

venceu fora a Academia Ccmi Leiria "C",

(3-9), com golos de, Martim Estrela, (2),

Duarte Silva, (2), Diogo Costa, Gustavo

Calixto, Tomás Vilela, João Luz e Duarte

Silva. Por fim o Ginásio Alcobaça "B" rece-

beu e venceu a UD Batalha "B", (6-1), com

golos de, Francisco Carvalho, (2), David

Trovão, Vicente Pragosa, Miguel Santos e

Martim Martins. Na tabela o SUA é 1º

com 27 pontos; o GCA "B" é 3º com 18

pontos; o GDN é 5º com 12 pontos; a BIR

é 7ª com 3 pontos. zx

Futebol Jovem: Em Juniores na Honra, o GDN continua no 2º lugar, enquanto os alcobacenses são 7ºs

Iniciados de "Os Nazarenos" venceram a Academia
Ccmi Leiria e são 5ºs na tabela

Iniciados do GDN posam para a posteridade
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Dj para festas
Dj para todo o tipo de festas e eventos, quer seja casamentos, baptizados, fes-

tas de aniversário ou de empresas (Natal), bares e esplanadas.

Todo o tipo de musicas... Brasileira, Carnaval, funk, Latinas, Anos
80 e 90, marchas Nazaré, disco sound, dança, alternativa, rock.

House, Etc
Contacto:918762419

Rua Adriano Lucas - 3020-265 Coimbra
Telef.: 239 499 922 * Fax: 239 499 981

e-mail: mtl-fig@fig.pt

Este Jornal foi impresso na:

AGRADECIMENTO

Noémia Maria Paul 
Nazaré

Nascimento: 16/11/1937

Falecimento: 10/01/2024

Sua família, na impossibilidade de o fazerem pessoalmente, como seria a sua
vontade, vêm por este meio expressar a todos a sua gratidão pelas provas de
amizade, solidariedade e pesar que receberam por ocasião do falecimento da sua
ente querida. 

Funerária Abílio Escolástico & Filhos, Lda - Contactos: 966 253 755 / 965 193 822

1 ano = 12 euros

Regional

Câmara Municipal de Óbidos faz "seguro"
de saúde para todos os munícipes

Pedro Antunes

zx A Câmara de Óbidos

aproveitou as comemorações do

seu feriado municipal para

lançar o plano "Óbidos + Saúde,

uma espécie de "seguro de saúde"

que irá disponibilizar gratuita-

mente consultas médicas e

cuidados de enfermagem.

O plano vai estar disponível a todos

recenseados no concelho e aos

descendentes, sendo totalmente

suportado pela autarquia. Em 2024 o

serviço irá custar cerca de 250 mil

euros.

Filipe Daniel admite que esta é uma

espécie de semi-privatização da

saúde, mas sublinha que era a única

forma de poderem disponibilizar médi-

cos à população enquanto não houver

resposta por parte do SNS. O autarca

quer assim evitar que os obidenses

passem tantos sacrifícios, às vezes

apenas para conseguirem uma receita.

"É um plano temporário e neste

momento só temos doze meses con-

tratados", salientou o presidente da

Câmara, Filipe Daniel, referindo que

irão analisar a situação para prolongar

ou não o serviço para 2025.

O plano pretende ser um comple-

mento ao SNS e "não vem para substi-

tuir ninguém", assegurou o autarca.

"Fruto da inoperância, quer do gover-

no Central, quer da Administração

Regional de Saúde de Lisboa e Vale do

Tejo, quer ainda do Agrupamento de

Centros de Saúde Oeste Norte nos últi-

mos anos em matéria de cuidados de

saúde primária, o município viu-se na

necessidade de se substituir àqueles

que teriam esta responsabilidade",

explicou Filipe Daniel.

Este plano de saúde para a popu-

lação residente no concelho de Óbidos

foi aprovado por maioria na

Assembleia Municipal de Óbidos, com

quinze votos a favor (dez votos dos

deputados do PSD e cinco votos dos

presidentes de Junta de Freguesia de

A-dos-Negros, Gaeiras, Olho Marinho,

Usseira e Vau), três votos contra de

deputados do PS e nove abstenções

(seis da bancada do PS, um do Chega e

dois dos presidentes das Juntas de

Freguesia da Amoreira e de Santa

Maria, São Pedro e Sobral da Lagoa).

Depois criado um caderno de encar-

gos, foi lançado um concurso público

para este serviço, o qual foi ganho pela

RNA Medical (Portinsurance).

O serviço disponibiliza médicos

cinco horas por dia (quatro dias por

semana) e cuidados de enfermagem 40

horas por semana. Inclui ainda exa-

mes complementares de diagnóstico

com os preços convencionados, em

qualquer parte do país, por parte dos

munícipes que façam a submissão a

este plano. Os serviços relativos a

especialidades serão cobrados.

O plano é para os cidadãos

nacionais inscritos na base de dados

do recenseamento eleitoral no conce-

lho de Óbidos e respetivos descen-

dentes com idade inferior a 18 anos,

sendo necessário fazer a inscrição

para poder usufruir destes

benefícios.zx 
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zx  Em jogos dos 16 Avos-de-final

da Taça de Portugal em seniores

masculinos, a Biblioteca IR de

Fábio Barqueiro perdeu em casa

com o FC Porto, (2-6). 

Uma boa prestação dos valadenses

que ao intervalo apenas perdiam, (0-1),

golo de "Rafa" Costa. No segundo tempo

os campeões europeus entraram forte e

rapidamente chegaram ao (0-5), golos

de: Benedetto, (2), Hélder Nunes (2) e de

novo"Rafa" Costa. Responderam os

rapazes da BIR que em dois minutos

reduziram para, (2-5), golos de Tiago

Silva e Paulo Xavi Duro, para os locais.

Em resumo uma grande participação da

Biblioteca na Taça de Portugal. 

Por sua vez, a A. Alcobacense CD de

Hélder Coelho perdeu no seu pavilhão

com o Candelária SC, (2-4). Perante um

adversário mais forte, os canarinhos de

Alcobaça deram uma boa réplica.

Manuel Neves e Francisco Fernandes

"Rato" marcaram para a AACD. Por fim o

Hóquei C. Turquel de Guillem Perez foi

vencer fora a APAC Tojal, (2-8) com golos

de, Vasco Luís (3), Daniel Passos (2),

Tiago Mateus (2), e Nahuel "Nanu"

Castro.

1ª Divisão Nacional

Referente à 13ª jornada do

Campeonato Nacional da 1ª Divisão

"Placard", o Hóquei C. Turquel recebeu

e goleou o CH Carvalhos (7-2). Perante

um adversário que luta pelos mesmos

objectivos ou seja a manutenção, os

turquelenses conquistaram três pre-

ciosos pontos nesta luta, com golos de,

Tiago Mateus (2), Nahuel "Nanu" Castro,

Xavier "Xavi" Lourenço, Vasco Luís,

Salvador André e Daniel Passos. Em

jogo da ronda 12, o Hóquei de Turquel

foi perder a Valongo com a AD local, (5-

2), com Daniel Passos e Tiago Mateus a

marcarem para o HCT. Na tabela o HCT

é 12ª com 11 pontos.

2ª Divisão Nacional

Na ronda 11 do Campeonato

Nacional da 2ª Divisão, Zona Sul, a

Biblioteca recebeu e venceu no seu

pavilhão a AJ Salesiana, (4-2). Os

valadenses estiveram sempre à frente

no marcador e acabaram por ser uns

justos vencedores. Os golos da BIR

foram da autoria de, Tiago Silva, (2), Luís

Silva e David Costa. 

A contar para a jornada 10, a

Biblioteca IR recebeu e venceu o HC

Sintra, (5-3). Uma boa prestação de

turma valadense que chegou ao triunfo

com golos de, André Ramos "Raminhos,

(2), Miguel Vicente, (2) e Tiago Silva. Na

tabela a Biblioteca é 5ª com 22 pontos.

3ª Divisão Nacional

Em jogos da jornada 12 do

Campeonato Nacional da 3ª Divisão,

série C, a A. Alcobacense C.D, recebeu e

venceu "Os Corujas" GCC, (4-1). Boa

exibição dos canarinhos alcobacenses

que carimbaram o triunfo com golos de,

Manuel Neves, Marcelo Rocha, Jorge

Nunes, e Miguel Fialho. 

O Hóquei de Turquel "B" perdeu em

casa com a APAC Tojal, (2-4), com golos

de Lucas Serrazina e Martim Vicente.

Na 11ª ronda e no dérbi concelhio, a A.

Alcobacense CD empatou no seu pavi-

lhão com o H. C Turquel "B", (5-5). Numa

boa partida de hóquei e com muitos

espectadores, a repartição de pontos

acaba por se ajustar ao que se jogou no

pavilhão alcobacense. Os turquelenses

estiveram a vencer (0-2), (1-3), e (3-4), e

(4-5), deixando-se empatar a um minuto

do fim do encontro. Marcaram pela

AACD: Marcelo Rocha (2), Francisco

Fernandes "Rato" (2), e João Gomes. Pelo

HCT facturaram: José Silva (3), Afonso

Cristóvão e Lucas Gonçalves. Na tabela

o HCT "B" é 4º com 23 pontos, enquanto

a AACD é 5ª também com 23 pontos. zx

Hóquei em Patins: Na Taça de Portugal, Valadenses deram muita réplica aos actuais Campeões Europeus.

Turquel segue em frente, Biblioteca
e Alcobacense estão fora da prova

Manuel Neves marcou pela AACD ao

Candelária

JJP

Tiago Silva marcou um dos golos da BIR ao FC Porto na Taça de Portugal

JJP

Vasco Luís marcou por três vezes ao

Tojal

Lucas Coelho

Na 3ª e última prova Taça
de Portugal de Pista 2023
que decorreu em Anadia,
no CAR, César Modesto
do Alcobaça Clube de

Ciclismo/ Crédito Agricola
(ACC/CA), terminou esta
competição no primeiro

lugar em Elites A
Masculinos, vencendo o
ranking de scratch e da

corrida por pontos. O JRN

falou com o campeão.

Uma entrevista de

Joaquim José Paparrola

zx Jornal Região da Nazaré -

Depois de ter vencido as duas

primeiras provas, que significado

tem a conquista desta taça de

Portugal?

César Modesto - O ano passado o

pódio na taça de Portugal escapou-me por

ter falhado a última taça porque coincidiu

com o nascimento da minha filha, portan-

to havia uma vontade extra de tentar este

ano um pódio novamente. Ir para o último

dia de provas em primeiro lugar no rank-

ing deixou-me confortável em tentar

deixar tudo na pista para fechar o

primeiro lugar absoluto nas duas catego-

rias, foi um sentimento de dever cumpri-

do.

J.R.N.- Como surgiu a ideia de

correr pelo ACC?

C.M.- Correr pelo Alcobaça CC, surgiu

depois de em 2022 ter feito uma iniciativa

pessoal de percorrer a Estrada Nacional 2

de bicicleta de pista (carreto preso e sem

travões) e angariar fundos para o clube

enquanto percorria a N2. A iniciativa cor-

reu muito bem e acabei por ganhar uma

afinidade ao clube e passei a representar

as cores do clube a partir de 2022/2023.

J.R.N.- Qual foi a  conquista mais

saborosa , na tua carreira até ao

momento?

C.M.- A conquista mais saborosa a

nível desportivo foi ter finalizado o objeti-

vo de percorrer a N2 em fixed gear em

três dias e dois dias depois ir disputar os

Nacionais de Pista e ter conquistado um

título de campeão nacional elite de

Eliminação. Foi uma semana repleta de

conquistas pessoais e desportivas.zx

Ciclismo: Na Taça de Portugal de Pista que terminou na Anadia.

César Modesto do ACC/CA foi o primeiro no ranking
de scratch e da corrida por pontos

César Modesto do ACC
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zx  As festas irão decorrer

durante três dias, com

espetáculo de fogo de artifício

no encerramento do dia 20 de

janeiro.

As tradicionais festas das chouriças

de Valado dos Frades irão decorrer de

19 a 21 de janeiro.

O ponto alto das celebrações repe-

tir-se-á ao domingo, o último dia das

celebrações, com a realização da pro-

cissão dos andores pelas ruas (12h30)

e o leilão das chouriças (15h00), na

tenda instalada no Campo de Futebol

da BIR.

As festas, organizadas pela Fábrica

da Igreja Paroquial de Valado dos

Frades, constituem-se como um

momento de união da comunidade em

torno da preservação das tradições

locais, o que começa a manifestar-se

muito antes das festividades, se apre-

sentarem a público, com a confeção

das chouriças.

Os andores dos patronos são

enfeitados com estas iguarias, resulta-

do do trabalho conjunto, e apresenta-

dos pelas ruas da vila até ao momento

da venda, em leilão.

Fogo de artifício (a fechar o dia 20

de janeiro), música e gastronomia são

outras ofertas das festas religiosas em

honra de São Sebastião.zx 

"Tá Mea Praia Alevantada"
fecha cartaz para 2024
A festa apresentar-se-á
em dez datas, com des-

files e bailes de rua.

zx  A organização do Carnaval

2024 "Tá mea praia alevantada",

o mote da Nazaré, cujo reinado

foi entregue a Liliana e Paulo

Figueira, dois nazarenos escohi-

dos pela Organização para rere-

sentar uma das festas populares

mais aguardadas do ano, anun-

ciou o cartaz do evento.

A preparação das festividades

começou há alguns meses pelo

Município da Nazaré, que o apresen-

tará em vários desfiles e bailes de rua,

de acesso gratuito.

Nas ruas, e em casa, já se ouvem as

marchas e afinam-se as vozes para as

letras que irão acompanhar os grupos

nos bailes de rua e nas coletividades,

na Romaria ao São Brás (onde as

famílias, e cada vez mais seguidores

da festa, se juntam para um dia de

petiscos, saltos por cima das

fogueiras, baile, subidas com descidas,

quase sempre motivo de muita garga-

hada, ao monte de São Bartolomeu), na

saída das bandas infernais de sábado

magro e nos desfiles de domingo

[gordo], Noturno [segunda] e terça-

feira de carnaval, um atrativo que

chama multidões à marginal.

A festa terminará na quarta-feira de

cinzas, com o Enterro do Santo

Entrudo, o dia em que o corpo pede

descanso e já se nota o vazio das ruas,

porque a folia de todos aqueles dias

esgotou a energia da força.

O Município, que volta a investir

num evento gratuito para o público,

espera a visita de dezenas de milhar

de visitantes a uma festa de carac-

terísticas muito próprias.

PROGRAMA

20 de janeiro: 15h30 - Abertura da

exposição de Carnaval, no Centro Cultural da

Nazaré, com espetáculo de Ana Maria

Mendes (cegadas, rábulas, danças e música)

21 de janeiro: 15h00 - Baile de Rua

Pederneira

28 de janeiro: 15h00 - Baile de Rua Sítio

3 de fevereiro: 15h00 - Baile de São Brás

3 de fevereiro: Sábado Magro

4 de fevereiro: 15h00 - Baile de Rua

Nazaré

9 de fevereiro: Carnaval da Criança (10h00

em Valado dos Frades; 14h30 em Famalicão e

Nazaré)

10 fevereiro: 22h30 - Desfile Noturno

11 fevereiro: 11h00 - Passagem de teste-

munho, às 11h00 (antigo Paço Real, no Sítio);

Desfile às 15h00

13 fevereiro: 15h00 - Desfile

14 fevereiro: 17h00 - Enterro Santo

Entrudo (início no Centro Cultural, seguindo,

o cortejo, pela Marginal até à Praia)

Acompanhe toda a ação em:

https://www.facebook.com/carnaval-

danazare.pt zx 
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Festas em Honra de São Sebastião
de Valado dos Frades
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zx A companhia S.A.Marionetas vai

orientar uma formação no Centre

National d'Art de la Marionnette em

Tunis, Tunísia.

O convite surgiu pela direção do Centro

Nacional da Arte da Marioneta Tunisino, que

reconheceu o trabalho da companhia ao longo

dos últimos 25 anos, particularmente na con-

strução de marionetas gigantes com o

espetáculo Lúmen, uma história de amor.

A masterclass de Marionetas Gigantes irá

acontecer entre os dias 15 de Janeiro e 1 de

Fevereiro para alunos da escola do centro

nacional.

A marioneta gigante resultante desta mas-

terclass fará a abertura do 4º JAMC - Journées

des Arts de la Marionnette de Carthage.

Ainda no âmbito do convite do  4º JAMC -

Journées des Arts de la Marionnette de

Carthage, a S.A.Marionetas apresentará o

espetáculo Teatro Dom Roberto, no dia 4 de

fevereiro. zx 

Companhia S.A.Marionetas
vai à Tunísia ensinar a fazer
marionetas gigantes


